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Bodas Colectivas 
en Tihuatlán 

En el marco de la celebración del día del amor y la 
amistad que se celebra cada 14 de febrero, este 
jueves 69 parejas de Tihuatlán cumplieron con su 
sueño de unir sus vidas en matrimonio colectivo, 
evento que se llevó a cabo a al mediodía del 13 de 
Febrero en el Auditorio Municipal, recinto donde 
se concretó la certeza legal.

En su mensaje, Patricia Ortiz de Gómez  
felicitó el trabajo de la oficial del Registro Civil, Luz 
Arely Hernández Salas, además reconoció que 

en la vida existen dos seres humanos que unen  
sus vidas con valores, respeto y honestidad,  
lo cual son el consenso de la unión total.  
La directora del DIF, Yunis Gómez Ortiz al leer 
la carta magna del matrimonio, recalcó las  
parejas deben eliminar las palabras de tuyo y 
lo mío, uniendo esfuerzos, trabajo, dedicación,  
comunicación y fortaleza con el fin de concretar  
un matrimonio sólido que permita formar una  
familia sólida. P.4A

Localizan el  
cuerpo de buzo 
desaparecido en 
Coatzacoalcos

Fiscales de Estados Unidos 
denuncian acumulación de 
poder de Elon Musk 

Senado aprueba  
reforma del Infonavit

Instalan Consejo de Desarrollo 
Municipal 2025 en Poza Rica

Arrancan los Selectivos 
Estatales Veracruz 2025
Con gran entusiasmo y en un ambiente de unidad deportiva, niñas, niños y 
jóvenes atletas se reunieron en la Arena Veracruz para dar inicio a la máxima 
fiesta del deporte en el estado: la inauguración de los Selectivos Estatales CO-
NADE 2025.

Este evento reunió a destacadas personalidades del ámbito deportivo, 
uniendo generaciones con un mismo propósito: poner en alto el nombre 
de Veracruz. Participarán más de dos mil atletas en deporte convencional  
y adaptado.  P.1M

Una coalición de fiscales de 14 estados de Estados 
Unidos demandó este jueves a la Administración  
de Donald Trump por el rol que desempeña el  
magnate Elon Musk al frente del Departamento de 
Eficiencia Gubernamental (DOGE). P. 4B

Se establece que el Consejo de Administración  
del Infonavit tendrá la atribución y facultad de  
aprobar anualmente el presupuesto de gastos de  
administración, operación y vigilancia del Instituto. El 
dictamen se aprobó con 71 votos a favor, 36 en contra 
y dos abstenciones. P.6B

En el marco de la Centésima Cuadragésima  
Novena Sesión Extraordinaria de Cabildo,  
encabezada por el alcalde, Fernando Remes, e  
integrantes del cuerpo edilicio, se llevó a cabo la 
integración y toma de protesta de los integrantes 
del Consejo de Desarrollo Municipal (CDM) para el 
ejercicio fiscal 2025.  P.3A

Luego de intensas labores de búsqueda,  
este jueves fue localizado el cuerpo  
sin vida de Roberto Peralta, un buzo  
pescador que desapareció en aguas  
del Golfo de México frente a las costas 
de Coatzacoalcos. P.1NR
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Prestadores de servicios 
turísticos listos para el 

14 de febrero

Empoderan a mujeres pozarricenses 

REDACCIÒN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

En el marco de la 
celebración del Día 
del Amor y la Amistad, 

que se conmemora cada 14 
de febrero, los prestadores de 
servicios turísticos en esta 
región se encuentran listos 
para recibir un importante 
flujo económico en hoteles 
y restaurantes, ya que esta 
fecha es crucial para el 
sector turístico, pues genera 
una mayor demanda de 
alojamiento y gastronomía.

Cecilia Uresti Villegas, 
presidenta de la Asociación 
de Hoteles y Prestadores de 
Servicios Turísticos de la 
Región Totonaca, destacó 
que su organización está 
plenamente preparada para 
atender las necesidades 
crecientes durante esta 
festividad. 

Subrayó que el 
sector hotelero ofrece 
habitaciones decoradas, 
los restaurantes ofertan 
cenas románticas, y todo lo 
necesario para hacer de esta 
fecha un momento especial, 
lo que repercute en sus 
ventas y en la demanda de 
sus servicios. 

Además, enfatizó que 
también están trabajando 
arduamente para 
anticipar el aumento de 
reservaciones asociado con 
eventos importantes como 
el Festival Cumbre Tajín, 
que se realiza en marzo. 

La Asociación ha 
mantenido reuniones con 
autoridades estatales para 
participar activamente 
en las actividades 
promocionales destinadas 
a destacar los encantos 
turísticos del norte del 
estado. 

Con estas estrategias 
combinadas —preparativos 
para eventos festivos como 
San Valentín y participación 
activa en grandes festivales 
culturales—, los prestadores 
de servicios turísticos 
esperan consolidarse 
como actores clave en el 
desarrollo económico 
sostenible del estado.

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

En un esfuerzo 
por impulsar el 
e m p o d e r a m i e n t o 

femenino y fortalecer el 
sector educativo local, la 
Diputada Local Adanely 
Rodríguez y la presidenta 
del Sistema DIF Municipal, 
Diana Patricia Remes 
Oropeza, encabezaron 
recientemente el taller 
"Creando con amor". Esta 
actividad se llevó a cabo 
con motivo de las fechas 
del amor y la amistad, 

centrando su enfoque en la 
elaboración de pan y mini 
pasteles.

El taller no solo buscó 
desarrollar habilidades 
culinarias entre las 
participantes sino 
también promover su 
autonomía económica. Al 
ofrecer espacios donde 
pueden aprender nuevas 
técnicas y compartir 
experiencias, se fomenta un 
ambiente propicio para su 
crecimiento individual. 

Además del taller 
"Creando con amor", 
como parte de su 

agenda comunitaria, los 
organizadores realizaron 
una visita a dos escuelas 
primarias locales: "Oswaldo 
Flores Azuara" y "Primaria 
Federal Poza Rica". Durante 
esta visita entregaron 
material didáctico e 
insumos de limpieza para 
mejorar las condiciones 
escolares tanto para 
estudiantes como docentes.

La entrega del material 
didáctico e insumos 
refleja un compromiso 
continuo con el sector 
educativo local. Estas 
acciones no solo mejoran 

los recursos disponibles, 
sino que también motivan 
a los estudiantes al ver que 
hay interés genuino por 
su bienestar académico. 
Además, estas visitas 
permiten identificar 
necesidades específicas 
que podrían abordarse en 
futuras intervenciones.

Dichas actividades 
comunitarias como talleres 

empoderantes para mujeres 
y apoyo directo al sector 
educativo demuestra un 
compromiso integral con 
el desarrollo social local; 
con estas iniciativas buscan 
sentar bases sólidas para 
un futuro más equitativo 
donde tanto hombres 
como mujeres tengan 
oportunidades iguales para 
prosperar.
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Instalan el Consejo de 
Desarrollo Municipal 

2025 en Poza Rica 

Autoridades supervisan rehabilitación de 
semáforos y poda de árboles en bulevares 

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz   

En un esfuerzo 
por mejorar la 
seguridad vial y la 

visibilidad en las calles 
de Poza Rica, el regidor 
comisionado en Tránsito 
y Vialidad, Lic. Rogelio 
Quiroz Pulido, realizó una 
visita de supervisión a la 
rehabilitación de semáforos 
y la poda de árboles en el 
Bulevar Petromex esquina 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz    

En el marco de 
la Centésima 
Cuadragésima Novena 

Sesión Extraordinaria de 
Cabildo, encabezada por 
el Presidente Municipal, 
Fernando Remes Garza, 
e integrantes del cuerpo 
edilicio, se llevó a cabo 
la integración y toma de 
protesta de los integrantes 
del Consejo de Desarrollo 
Municipal (CDM) para el 
ejercicio fiscal 2025.  

Este organismo 
desempeña un papel 
fundamental en la 
planificación y ejecución 
de proyectos que impulsan 
el desarrollo de la ciudad, 
ya que es responsable de 
definir y priorizar las obras 
y acciones que se realizarán 
con los recursos asignados, 
asegurando que las 
necesidades de la ciudadanía 
sean atendidas de manera 

a cabo la sustitución de 
consejeros en las colonias 
Manuel Ávila Camacho y 
Agustín Lara, cuyos nuevos 
representantes también 
rindieron protesta junto con 
el resto de los integrantes del 
CDM. 

Cabe mencionar que, 
a fin de garantizar la 
representación ciudadana 
en la toma de decisiones, el 
Ayuntamiento de Poza Rica, 
desde la Regiduría Cuarta y 
la Dirección de Participación 
Ciudadana, realizó el 
proceso de sustitución 
d e m o c r á t i c a m e n t e , 
mediante asambleas con los 
vecinos de diversas colonias. 

La instalación de 
este consejo reafirma 
el compromiso del 
Gobierno Municipal con la 
participación ciudadana y 
el desarrollo de Poza Rica, 
asegurando que los recursos 
públicos sean empleados 
de manera transparente y 
eficiente.

equitativa y eficiente. 
En la toma de protesta, 

se ratificaron los consejeros 
de las colonias Sector 

Popular, Nacional, La 
Ceiba, Mecánicos de Pisa, 
Vicente Herrera, Jesús 
Reyes Heroles, Oscar Torres 

Pancardo, Rafael Hernández 
Ochoa, Los Sauces, Las 
Granjas, Morelos, Emiliano 
Zapata, Libertad, Guadalupe 

Victoria, Lomas Verdes, 
Insurgentes, Las Valentinas, 
Ignacio Zaragoza y Gutiérrez 
Barrios. Además, se llevó 

con calle Parque de las 
Américas. 

Acompañado por el 
Director de Tránsito y 
Vialidad, Héctor Martínez 
Probo, esta acción busca 
garantizar un tráfico 
más fluido y seguro para 
conductores y peatones.

Destacó que la 
rehabilitación de semáforos 
es fundamental para 
prevenir accidentes y 
reducir colisiones. Un 
semáforo funcionando 

correctamente no solo 
mejora la circulación, 
sino que también facilita 
la movilidad tanto para 
conductores como peatones. 

Además del trabajo sobre 
los semáforos, se llevó a 
cabo una importante tarea 
relacionada con la poda de 
árboles en el área, una labor 
que no solo contribuye al 
embellecimiento urbano, 
sino que también mejora 
significativamente la 
visibilidad vial. El personal 

del alumbrado público 
colaboró activamente en 
esta tarea crucial para 
mantener seguras las calles.

El regidor Rogelio 
Celoso Quiroz Pulido 
destacó su gratitud hacia el 
personal involucrado por 
su dedicación al mejorar 
las condiciones urbanas, y 
reiteró que la colaboración 
entre diferentes 
departamentos municipales 
refleja un compromiso serio 
con el bienestar ciudadano.
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El auditorio municipal fue el recinto donde se concretó su certeza legal

Se esperan ventas altas este 14 de febrero y en semana santa 

El evento fue encabezado por el alcalde Leobardo Gómez y su esposa Patricia Ortiz 

69 parejas se unen 
en matrimonio  

Saturados espacios 
en el Tianguis

Viernes 14.02.2025

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

En el marco de la 
celebración del día del 
amor y la amistad que 

se celebra cada 14 de febrero, 
este jueves 69 parejas de 
Tihuatlán cumplieron con 
su sueño de unir sus vidas 
en matrimonio colectivo, 
evento que se llevó a cabo 
a las 12 del mediodía en 
el Auditorio Municipal, 
recinto donde se concretó la 
certeza legal.

En su mensaje, Patricia 
Ortiz de Gómez felicitó 
el trabajo de la oficial del 
Registro Civil, Luz Arely 
Hernández Salas, además 
reconoció que en la vida 
existen dos seres humanos 
que unen sus vidas con 
valores, respeto y honestidad, 
lo cual son el consenso de la 
unión total.

La directora del DIF, 
Yunis Gómez Ortiz al leer la 
carta magna del matrimonio, 
recalcó las parejas deben 
eliminar las palabras de tuyo 
y lo mío, uniendo esfuerzos, 
trabajo, dedicación, 
comunicación y fortaleza 
con el fin de concretar un 
matrimonio sólido que 
permita formar una familia 
sólida.

Por su parte el alcalde 
Leobardo Gómez González 
fue el encargado de ofrecer el 
brindis a los 69 desposados, 
para posteriormente llevar 
a cabo la partida del pastel, 
el tradicional vals, la víbora 
de la mar y las fotos del 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

El líder de los tianguistas, 
Armando Pérez 
manifestó que, a la fecha 

se encuentran saturados 
los espacios en la cabecera 
municipal, en Plan de Ayala, 
también los lugares para el 
comercio de un producto 
están completamente al tope 
sin la necesidad de otorgar 
más lugares.

A pesar de que estos 
movimientos se realizan 
con mutuo acuerdo de la 
dirigencia y cumplimiento 
de las normas establecidas, 
de alguna forma se apoya las 
propuestas de organismos y 
del mismo Ayuntamiento, 
con el fin de evitar algún 
conflicto, principalmente 
con el anhelo de ventas en 
esta temporada del amor y la 
amistad, así como de Semana 
Santa.

Recordó que, en el 
tianguis de los lunes, entre 
las calles 2 de abril y 5 
de mayo se encuentran 
200 comerciantes con la 
disponibilidad de acomodo, 
mientras que en Plan de 
Ayala son 100 vendedores 
de diversos productos, 
también con la existencia de 
10 espacios, estos últimos ya 
ocupados por la necesidad de 
muchos de lograr el sustento.

“Nosotros contribuimos 
en la ayuda de la economía 
de quien desea vender sus 
productos, tan es así que 
formamos parte en el dialogo 
que ha sostenido autoridades 
municipales a través de la 

www.noreste.net 

recuerdo de este importante 
evento, donde se contó con la 
presencia de los regidores del 
Ayuntamiento y la oficial del 
Registro Civil de Poza Rica, 
Lucia Peña.

La oficial del Registro 

Civil, Luz Arely Hernández 
Salas, destacó, que para  
esto se acató el artículo 
75 del código Civil en el 
Estado, el cual especifica  
que las personas que 
conviven por mucho tiempo 

tienen el beneficio de  
obtener la certeza legal y 
seguridad jurídica, logrando 
así unirse en legitimo 
matrimonio, esto gracias al 
esfuerzo del gobierno del 
estado a través de la dirección 

general del Registro Civil.
Al mismo tiempo 

agradeció el apoyo del  
alcalde Leobardo Gómez 
González y la presidenta  
del DIF, Patricia Ortiz 
por el gran esfuerzo para 

desarrollar este importante 
evento, el cual fortalece 
la cultura de la unión de 
dos vidas, en el municipio 
donde se cumplen metas 
en la implementación de la 
certeza legal.

dirección de industria y 
comercio con locatarios 
del mercado Revolución y 
comerciantes ambulantes, 
de los cuales se les dio la 
oportunidad sin afectar a 
nadie”, afirmó.

Agrega, gracias al apoyo de 

las autoridades municipales 
y de la disposición de los 
comerciantes de Tihuatlán, 
es como a la fecha existe 
un clima de armonía y 
tranquilidad, sin la necesidad 
de conflictos internos por 
disputa de lugares.



ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

Por lo menos más de 
cien carpinteros 
de este municipio, 

este año se ven afectados 
en su economía, ante el 
encarecimiento de la 
materia prima que son las 
maderas preciosas, aunado 
a las practicas burocráticas 
que persisten para lograr su 
expansión hacia el mercado, 
aseguran representantes de 
varios grupos.

“La situación comenzó 
a agravarse cuando la 
Secretaría del Medio 
Ambiente y Recursos 
Naturales (SEMARNAT), 
implementó la prohibición 
en la tala de árboles de 
cedro rojo, (primordial para 
la fabricación de mejores 
muebles), de tal manera que 
subió el precio, haciendo 
difícil poder conseguirla”, 
precisan. 

Fue así como se 
acercaron ante las 
autoridades municipales, 
quienes ofrecieron el 
valioso apoyo económico 
el año pasado, sin embargo, 
el problema principal es el 
costo de la madera para la 
elaboración de los diversos 
productos en muebles, el 
cual es difícil de conseguir.

Mencionan que, la 
opción siempre ha sido un 
tianguis mueblero, mismo 
que se realizó una sola 
vez hace 8 años, donde los 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

El director de 
Protección Civil, 
Ismael Callejas 

Guzmán, dio a conocer que 
ante la floración de árboles 
que se viene registrando 
en esta temporada del 
año, también surgen los 
enjambres de abejas, 
algunas con riesgo de ataque 
para quienes no sepan 
manipularlas.

Ante ello aumenta 
el ataque del animal 
cuando no son controlados 
adecuadamente, sin la 
experiencia necesaria, por 
ello es importante que 
las mismas autoridades 
municipales a través de PC 
hagan este tipo de trabajo, el 
cual se realiza con material 
adecuado y personal 
capacitado. 

Dijo que, este año a 
diario se presentan las 
llamadas de apoyo, en 
donde a la fecha se han 
atendido casos en diferentes 
puntos del municipio, entre 
ellas las comunidades 
Piedra Clavada, San Miguel 
Mecatepec y la cabecera 
municipal.

“La presencia de la 
abeja en los árboles que 
florean es por el proceso de 
polinización que llevan a 
cabo en este mes de febrero- 
marzo principalmente, 
por ello es importante no 
atacarlas o manipular”, 
resaltó Callejas Guzmán.

Agregó que, a la fecha 
se mantienen en constante 
coordinación con los 
productores de miel del 
municipio, sobre todo los 
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Protección Civil recomienda a la población  
tener precaución 

Esto se debió a las acciones duras de la SEMARNAT

Encarecen 
maderas preciosas

Surgen enjambres 
de abejas 

carpinteros promocionaron 
sus trabajos al igual que 
la creación artesanal que 
elaboran para ponerlos 
al alcance del público 
consumidor, creando así 
la posibilidad de expandir 
hacia otros mercados, solo 

que al final quedó varado. 
A la falta de recursos 

para la publicidad en 
diversos medios, los 
trabajadores de la madera 
están viendo cómo avanzar 
ante las dificultades a 
las que se enfrentan con 

escasos recursos, por lo que 
esta expo venta, vendría a 
facilitarles darse a conocer, 
así como de intercambiar 
ideas con personas quienes 
requieren de algún mueble 
en especial.

Finalmente, integrantes 

de manos divinas,  
comentan que las 
autoridades municipales 
han ayudado en mucho 
en diversos proyectos, 
sin embargo, otras deben 
interesarles en apoyarlos 
de esta manera, ya que 

los precios por conseguir 
el cedro rojo están por 
las nubes pero que la 
venta potencial vendría 
a favorecerlos, ya que se 
esperara mucho tiempo 
para darle salida a los 
trabajos.

que están integrados en 
organismos, ya que son ellos 

los que tienen un control 
adecuado y beneficio propio.
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La insoslayable brevedad

Acertijos

Alma grande

Retomado de El Financiero por su buen humor

www.noreste.net 

¿Dónde están 
los aliados?

Cada canción 
tiene su historia

Trump que 
ladra no muerde

JAVIER ROLDÁN DÁVILA

GILBERTO HAAZ DIEZ

ÁNGEL ÁLVARO PEÑA

Aquello de que la mejor Política Exterior es la interior: ¿también 
tendrá 2° piso? ¡ups!

Es cosa de saberle un poco, los historiadores de la música 
deben saberlo bien.

Es cosa de saberle un poco, los historiadores de la música 
deben saberlo bien.

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Viernes 14.02.2025

Cuando Donald 
Trump, expuso que 
utilizarían la base de 

Guantánamo, para custodiar 
migrantes presos en los 
Estados Unidos, la presidenta 
Sheinbaum manifestó su 
desacuerdo y aunque eso 
no modifica las cosas, hubo 
solidaridad con el régimen 
de Diaz-Canel.

Van ejemplos, uno 
de ellos es aquella 
canción del gran 

José Alfredo Jiménez, 
cuando dice: “No pases por 
Salamanca, que allí me 
duele el recuerdo”, eso se 
debió a que en esa ciudad 
perdió un hermano, cuando 
todos pensarían que perdió 
un amor.

Otra es aquella canción 
de amor de Agustín Lara, 
Solamente una vez.  En la 
vida, se pensaría que es 
de amor, pero el músico y 
poeta, como le llamaban, 
se la dedicó por completa al 

El respeto mostrado 
por Trump hacia la 
Presidenta de México 

no se compara con la falta 
de respeto y el desdén con 
el que se dirige hacia Justin 
Trudeau, de Canadá o a otro 
de sus socios, Benjamin 
Netanyahu, de Israel. Sabe 
que de lo bueno poco y 
que no está hablando con 
cualquier mandatario.

Habrá que plantear no 
sólo la manera de gobernar 
de un extraño personaje que 
considera que la toma de 
posesión es el debut de una 
obra de teatro y sus discursos 
se reducen a amenazas. 
Su administración es un 
espectáculo de chantajes y 
berrinches. Porque desde 
que llegó al poder, ya casi 
un mes de eso, sólo profiere 
insultos y no ideas.

Desde el sexenio 

Sin embargo, ahora  
que México enfrenta una 

padre José Mojica, petición 
del mismo para la iglesia 
católica, o sea, es más de la 
iglesia que de los amores, 
aunque muchos se las lleven 
en las serenatas a la novia o 
al amor eterno.

Una canción que uso 
una frase que tuvo que ser 
retirada, fue aquella de La 
gloria eres tú, la canción 

anterior México estableció 
orden en sus finanzas y 
adquirió conocimientos 
en sus funcionarios que 
arrojó como resultado que 
la economía de México 
creciera más que la de 
Estados Unidos, en plena 
pandemia, precisamente el 
año que dejó la presidencia 
Trump, todo el periodo de 
Biden, el crecimiento de 
México ha sido superior al 
de su vecino del norte. Esto lo 
comentó todo el mundo y se 
publicó en todos los medios 
del planeta pero sabemos 
las causas del silencio de los 
medios mexicanos que darle 

serie de adversidades con la 
flamante administración del 

hecha por el cubano José 
Antonio Méndez, que la 
compuso cuando tenía 
20 años. Decía: “Desdigo 
a Dios porque al tenerte 
yo en vida...” Le dijeron 
noooo, blasfemia, no puedes 
desdecir a Dios, entonces 
la cambiaron por: “Bendito 
Dios, porque al tenerte yo en 
vida…”. Asunto arreglado.

espacio a noticias como ésta 
implicaría darle la razón a la 
Cuarta Transformación.

La racha de mayor 
crecimiento de México, 
sobre el de Estados Unidos, 
ocurrió de 2021 a 2023. Tras 
la crisis económica por la 
pandemia, la economía 
mexicana mostró un mayor 
crecimiento del PIB. En 
2021 el rebote de México 
fue de 6.0 por ciento y el de 
Estados Unidos de 5.8 por 
ciento.

Esto comentaban los 
analistas en 2023: “Ejemplo 
de ello es el crecimiento 
económico que ya superó 

vecino país, los ‘bolivarianos’ 
de Latinoamérica deciden 

La de Dos Gardenias, 
de Isolina Carrillo, la 
compositora y pianista 
cubana, llevada a la fama 
por Daniel Santos y la 
Sonora Matancera, la hizo 
ella para una novia que 
tenía. Fue un amor de Dos 
gardenias.

Cuando Paul Anka le 
llevó la letra de la canción 

la caída de 2020, por la 
pandemia y en 2023 alcanza 
3%, superior al crecimiento 
de EUA de 2.2% y del mundo 
de 3%, según previsiones 
de la Organización para la 
Cooperación y el Desarrollo 
Económico, coincidentes 
con las previsiones de los 
Criterios Generales de 
Política Económica de la 
SHCP para 2024”.

Si a esto sumamos 
la posición de México, 
las cifras que maneja el 
secretario de economía, 
Marcelo Ebrard, con base 
en dato de Estados Unidos, 
vemos que Trump tiene 

callar, la 4T no ha  
recibido una sola arenga de 
apoyo y si la hubo, fue muy 
discreta.

En realidad, la 
responsabilidad de que esto 
ocurra, radica en la estrategia 
de Política Exterior que 
aplicó el ex presidente López 
Obrador, abandonó la plaza y 
salvo media docena de viajes, 
buscó remediar su ausencia 
con llamadas telefónicas 
y vía zoom, medios que 
coadyuvan al diálogo, 
pero, no deben sustituir las 
reuniones de trabajo tête-à-
tête.

La resaca apenas 
comienza, la reconstrucción 
del prestigio y eficiencia 
diplomática de la Cancillería 

My Way (A mi manera), a 
Frank Sinatra, le dijo esta es 
parte de tu vida, el mismo 
Sinatra lloró al escucharla. 
La canción era francesa y 
Paul Anka le puso la letra 
para inmortalizar a Frank, 
que la cantaba al terminar 
sus conciertos.

Una vez Paul McCartney 
le cantó Hey Jude a John 
Lennon, canción dedicada 
al hijo de Lennon. El hijo 
de John junto a Cynthia 
Powell estaba sufriendo las 
consecuencias del divorcio 
de sus padres con tan 
solo cinco años, algo que 
conmovió al músico y le 
motivó a componer dicha 
canción. El objetivo era 
animar al pequeño, que se 
había visto envuelto en los 
problemas de la vida adulta.

Hay otra que reza: 
“Nosotros, que nos 
queremos tanto, debemos 
separarnos, no me 
preguntes más…”. Es una 

un cuchillo de obsidiana 
clavado en la memoria y se 
ve obligado a respetar. Sabe 
que no es un experto en 
economía y está consciente 
del estado en que dejo las 
finanzas de su país al ganar 
Joe Biden.

El ejemplo del pistón de 
automóvil, una pieza que 
debe salir o entrar a Canadá, 
Estados Unidos y México 
ocho veces, antes de tener 
un carro armado y listo 
para la venta, demuestra que 
Trump está dando tumbos, 
improvisando amenazas 
y quiere gobernar su 
economía con palos de ciego 
disfrazado de chantajes.

Habrá que sumar 
la preparación de la 
presidenta con su profundo 
conocimiento sobre el 
comercio internacional y 
su firmeza para defender la 
soberanía encontramos que 
el presidente vecino sólo se 
aprovecha de quien se deja.

Aunque tiene a algunos 
países pasivos para justificar 
su triunfo electoral ante sus 
votantes, sabe que de México 
puede aprender. Mientras 
que Canadá se muestra 
sumiso y temeroso. Todavía 
no sabe que la fuerza de un 

historia de una canción 
hecha tragedia, la escribe 
Jaime Almeida: “En su letra 
este bolero encierra un 
drama surgido de la vida 
real: un enamorado debe 
alejarse de su pareja para no 
causarle daño, y le dice adiós 
sin mayores explicaciones. 
Esta historia ha dado vida 
al mito que rodea a la 
canción. La historia surge 
en La Habana, Cuba. El 
joven compositor Pedro 
Junco, nacido en el seno de 
una familia acomodada, 
llevó una vida disipada en 
su adolescencia y contrajo 
una enfermedad que en 
esa época era mortal: la 
tuberculosis. Tuvo muchos 
romances, pero no había 
conocido el amor de verdad 
hasta que entró a su vida 
una muchacha de seductora 
belleza”.

De esas me acuerdo.  
Esta es opinión personal 

del columnista

país está en el pueblo
Ya lo dijo la presidenta, 

el presidente Trump tiene 
su manera de trabajar 
y nosotros la nuestra, 
mucho de sus palabras 
son amenazas pero no se 
las cumple a todos. Con 
lo dignos se reconcilia 
luego de las amenazas de 
broma y con los débiles se 
pelea. Valiente forma de 
pelear de una estrella en el 
firmamento del espectáculo 
de la política mundial.

PEGA Y CORRE.- El 
único frente que le hacía 
falta abrir a Trump ya 
lo instaló contra el Papa 
Francisco, uno de sus 
consejeros regañó a Su 
Santidad por criticar la 
política migratoria del 
presidente de Estados 
Unidos, al decirle que es 
amigo de encomendarse a 
Dios y a la religión siempre 
que no le lleven la contraria, 
porque el Papa pidió a los 
arzobispos estadounidenses 
“no ceder ante las narrativas 
que discriminan y hacen 
sufrir innecesariamente 
a nuestros hermanos 
migrantes y refugiados”…

Esta es opinión personal 
del columnista

mexicana llevará tiempo. 
Entendemos que Sheinbaum 
tiene otro concepto del 
mundo y sabe que debe 
relacionarse con sus pares, 
no obstante, el contexto 
no le resulta favorable y, lo 
observado hasta ahora, no 
sugiere que Juan Ramón de 
la Fuente, sea un fenómeno 
en la materia, en fin, le 
otorgamos el beneficio de la 
duda.

En este sentido, lo 
primero a entender, es que 
la versión posmoderna 
de la ‘diplomacia de las 
cañoneras’, no se amilana 
con la ‘diplomacia de las 
mañaneras’.

Esta es opinión personal 
del columnista
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Este miércoles por bajas temperaturas 

Productos veracruzanos, 
a la vuelta de tu vida  

SEFIPLAN anuncia emplacamiento 
con pago único de 2 mil 633 pesos 

* Costos, requisitos y dónde hacer el trámite.
* Ubica tu Oficina de Hacienda más cercana en www.ovh.gob.mx.

* SEDECOP y OXXO renuevan el convenio Hecho en Veracruz 
* Fortalecen la identidad comercial y fomentan la competitividad del mercado.  

REDACCIÓN NORESTE  
Veracruz, Veracruz  

La Secretaría de 
Desarrollo Económico 
y Portuario y la 

cadena comercial OXXO 
renovaron el convenio de 
colaboración Hecho en 
Veracruz, con el propósito de 
ampliar las oportunidades 
de comercialización para 
los productores locales y 
fortalecer la economía estatal.  

Como parte de los 
compromisos del Programa 
Veracruzano de los 100 días 
en materia de vinculación 
comercial, este acuerdo 
permitirá que un mayor 
número de emprendedores 
y empresarios coloquen sus 
productos en la red de tiendas 
OXXO a nivel estatal.  

Además, se anunció la 
expansión de la cobertura 
logística con la apertura 
de nuevos Centros de 
Distribución, lo que 
garantizará una mejor 
distribución y disponibilidad 
de los productos con la marca 
certificada veracruzana.  

El titular de SEDECOP, 
Ernesto Pérez Astorga, 
destacó la relevancia de esta 
alianza para el desarrollo de 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

La Secretaría de Finanzas y 
Planeación (SEFIPLAN) 
informa a la ciudadanía 

que ya pueden realizar el 
trámite de emplacamiento, 
con un pago único de 2 mil 

Conoce la página

Suscríbete al boletín y conoce los
Momios, jugadas sugeridas, estadísticas y más.

www.pronosports.net
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BENFICA

PSV

REAL MADRID

ROMA

KANSAS CITY

COLORADO

Próximo concurso
No. 731

A LA VENTA DEL VIERNES 14 AL MARTES 
18 DE FEBRERO DE 2025 HASTA LAS 

13:00 HORAS.

JUEGOS DEL MARTES 18 AL JUEVES 20 
DE FEBRERO DE 2025.

Puntos acumulados
al 13 de febrero de

2025

NECAXA

LEON

C. AZUL

MONACO

JUVENTUS

MAN. CITY

PORTO

MIAMI

LOS ANGELES

----

3

12

57

327

2,162

19,929

----

$31,610.01

$3,231.98

$1,452.48

$342.79

$60.82

$10.00

TOTALES

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

Sorteos y concurso celebrados el jueves 13 de febrero de 2025

22,490 $659,280.32

31,045 $805,209.31

1,234,567

Bolsa garantizada
próximo sorteo

LUGAR ACIERTOS GANADORES PREMIO INDIVIDUAL

LOCAL EMPATE VISITA
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8 líneas
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1 línea
Precio por quiniela sencilla

$10
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$10
PESOS

$15
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Sigue la transmisión en vivo de los sorteos a través de nuestro sitio www.loterianacional.gob.mx y en nuestras redes sociales oficiales:      loterianacio-
nal.electronicos,      @LN_electronicos y       Lotería Nacional Sorteos Electrónicos. Para mayor información, consulte el reverso de su boleto o volante. Si 
hubiera alguna diferencia entre los resultados publicados y los oficiales estos últimos prevalecerán. Si desea tener una agencia de Lotería Nacional 
comuníquese al 5554820000 ext. 5400, 5402 y 5491 o contáctenos por correo electrónico en agencias@loterianacional.gob.mx. Solicitudes de informa-
ción y atención al público a las extensiones de 5434 a la 5443.
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El nuevo adicional
de tu sorteo favorito

SORTEO NO. 33744

SORTEO NO. 33743

SORTEO NO. 33745

SORTEO NO. 33746

SORTEO NO. 33747

MULTIPLICADOR
NO

2,490
GANADORES

$336,137.03
TOTAL A REPARTIR

MULTIPLICADOR
SÍ

MULTIPLICADOR
NO

4,388
GANADORES

$798,508.10
TOTAL A REPARTIR

MULTIPLICADOR
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11 $225,045.68

MAN. CITY
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SP. LISBOA
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FEYENOORD
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UNION SG

AZ ALKMAAR

PORTO
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PSV

DORTMUND

ATALANTA

MILAN

BENFICA

AJAX

GALATASARAY

ROMA

ACIERTOS GANADORES
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

TOTAL DE PREMIOS

9
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$2’475,502.48

LOCAL EMPATE VISITA

$15
PESOS

Resultados del 
concurso No. 730

los productores veracruzano, 
“es fundamental impulsar 
el talento y la calidad de 
los productos locales, 
brindándoles acceso a 
espacios comerciales 
estratégicos”.  

Por su parte, el gerente 
de la Región Veracruz, 
José Ramón Arjona Reyes, 
subrayó el compromiso de 
la empresa con el desarrollo 
económico del estado, “con 
esta alianza, reafirmamos 
nuestro compromiso de 
impulsar el talento local y 
llevar lo hecho en Veracruz a 
más consumidores a través de 
nuestra red de tiendas.  

633 pesos, el cual incluye la 
actualización de la Unidad 
de Medida y Actualización 
(UMA) para vehículos nuevos 
con factura emitida a partir de 
enero de 2025.  

Para llevar a cabo este 
trámite, es necesario presentar 
la siguiente documentación:  

• Identificación oficial 
con fotografía, en original y 
vigente.  

• Comprobante de 
domicilio no mayor a 60 días 
a nombre del contribuyente. Si 
el recibo no está a su nombre, 
debe incluir en la parte frontal 
una leyenda firmada por el 

titular del recibo, acompañada 
de la copia de su identificación 
oficial.  

• Factura original y/o 
Comprobante Fiscal Digital 
por Internet (CFDI) a favor del 
contribuyente o documento 
original de adjudicación. En 
caso de facturas emitidas en 

otra entidad, presentar copia 
de la factura junto con la carta 
factura original.  

• Consulta del Registro 
Público Vehicular (REPUVE) 
impresa con una antigüedad 
no mayor a 24 horas.  

• Vehículo para revisión 
física, a fin de validar el chip 

correspondiente.  
Para mayor información 

visita la página www.ovh.
gob.mx o contacta las redes 
sociales oficiales, Facebook: 
MiHaciendaVeracruz, X: @
SEFIPLANVer_, o al 800 260 
24 00, en horario de 08:00 a 
18:00 horas.
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Iluminan espacios públicos de 
Tuxpan con motivo de San Valentín 

Se realiza exposición de artículos  
elaborados con listón y cartón reciclado

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

Ante autoridades 
m u n i c i p a l e s , 
personal operativo 

y administrativo de la 
corporación, fue presentado 
como nuevo director general 
de Tránsito y Vialidad el Lic. 
Juan Manuel Gutiérrez Leal.

Estuvieron presentes el 
alcalde Dr. Jesús Fomperoza 
Torres; la Síndica única 
Mtra. Beatriz Piña Vergara; 
las regidoras y los regidores 
Amado Gutiérrez Lima, 
comisionado en Tránsito 
y Vialidad; María del 
Pilar Martínez Matesanz, 
Maryanela Monroy Flores, 
Juan Gómez García, Lucero 
Reséndis Ambrocio y Luis 
Demetrio López Marín.

El alcalde reconoció el 
compromiso asumido por 
el nuevo titular de Tránsito, 
de quien destacó ser una 
persona trabajadora, honesta 
y que sabe de leyes, con la 
que trabajará de la mano en 
beneficio de la ciudadanía.

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

En la planta baja de 
presidencia municipal 
se llevó a cabo la 

exposición de artículos 
elaborados con listón y 
cartón reciclado, alusivos al 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

La ciudad de los bellos 
atardeceres ha sido 
iluminada con motivo 

Viernes 14 
Febrero.2025
Año 22,  Número 8598 
Tuxpan, Ver.                                                                                        

El Lic. Juan Manuel Gutiérrez Leal 
es el nuevo director general de 
Tránsito Municipal de Tuxpan

“Este cambio institucional 
representa un compromiso 
con la sociedad”, destacó.

En ese sentido, pidió 
a los elementos dar una 
buena imagen de la ciudad 
ahora que se acercan fechas 
importantes: “hagamos que 
hablen bien de Tuxpan, 
apoyemos a la ciudadanía y 
al turismo”.

Fomperoza Torres 
se comprometió con el 
personal a brindar mejores 
condiciones de trabajo, 

instalaciones dignas y más 
capacitaciones. “la finalidad es 
darles un trato digno, para que 
ustedes den ese mismo trato a 
la población”.

Por su parte, el Lic. 
Juan Manuel Gutiérrez 
Leal agradeció la confianza 
del alcalde y del cabildo: 
“el propósito es mejorar 
el servicio que presta esta 
corporación, en la cual 
tendremos cero tolerancia 
ante cualquier acto de 
corrupción”. 

El Cap. Fgta. Alan Vázquez 
Gutiérrez, secretario de 
Seguridad Pública Municipal 
pidió a los elementos dar 
muestra de su lealtad, 

colaboración, compañerismo 
y trabajo, y ajustarse a las leyes 
y reglamentos del municipio, 
por el bien de Tuxpan. 

También estuvieron 

el secretario técnico del 
Ayuntamiento, Lic. Juan 
Pablo Alcántar Alvarado y el 
director de Asuntos Jurídicos, 
Lic. Eduardo Andrade Rocha.

Día del Amor y la Amistad.
Estos cursos impartidos 

por la fundación “Sin 
miedo a trabajar contigo” 
y por Óscar González, de 
Creaciones DiseñOso, 
forman parte de las Jornadas 
Multidisciplinarias que lleva 
a cabo la síndica única del 

gobierno de Tuxpan, Mtra. 
Beatriz Piña Vergara, y han 
logrado una gran aceptación 
ciudadana.

Como cada jueves se 
contó con el invaluable 
apoyo del Grupo Óptico del 
Totonacapan, que además 
de practicar revisiones 
visuales gratuitas ofrecieron 
la adquisición de anteojos 
graduados, con una variedad 
de armazones, a un bajo 
costo.

La jornada también 
incluyo cortes de cabello sin 
costo, con la colaboración de 
profesionales del Instituto 
de Belleza “The Queens”.

La síndica Bety Piña 
exhortó a la población a 
que acuda todos los jueves, 
de 10:00 a 14:00 horas y 
aproveche los servicios que 
en ellas se brindan.

del día de San Valentín, dando 
así la bienvenida a esta fecha 
muy significativa para los 
enamorados.

El alcalde Dr. Jesús 
Fomperoza Torres y su 

equipo de trabajo hizo todo el 
esfuerzo para que estuvieran 
iluminados monumentos, 
plazas y diferentes espacios 
públicos, para tener un área 
de recreación y esparcimiento 

para los tuxpeños y turistas. 
Esta celebración forma parte 

de las actividades programadas 
por el ayuntamiento para 
conmemorar el día del Amor 
y la Amistad en Tuxpan, 

donde estará esta noche 
presentándose en la Plaza 
Cívica La Sonora Santanera 
de Hugo Grande, así como 
El Mirey de la cumbia quien 
pondrá a bailar a toda la 

comunidad tuxpeña. 
La entrada es totalmente 

gratuita y dará inicio a las 
19:00 horas, es por ello que la 
invitación se hace extensa a 
toda la población. 
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SÓLO HAY QUE PONERSE; 
ANTE EL SEÑOR DE LAS 

SORPRESAS
Dejemos que Cristo nos acompañe,
nos reconduzca con sus maravillas, 
entre en nuestro ser y nos descifre,
con su presencia la ruta del júbilo,
que está en el desvelo por donarse.

 
No hay mejor pasión que erguirse,
dejar de lado los tropiezos diarios,
tomar el verbo y vivirlo con Jesús;

confiar nuestros vacios mundanos,
a quien nos ama dándonos su vida.

 
Tampoco nos cerremos a lo nuevo,
y de lo celeste no tengamos recelo,

pues no hay contexto que continúe.
El Altísimo todo lo puede cambiar,
es cuestión de abrirnos a él con fe.

SÓLO HAY QUE SITUARSE; 
ANTE EL SEÑOR DE LOS 

ASOMBROS
La existencia es un perenne éxtasis,
un continuado acontecer de pasmos,
que hacen de la realidad un hallarse;
un misterio de fantásticas alegorías,
y una mística de hondas situaciones.

 
Lo sustancial está en atrapar a Dios, 
en dejarse agarrar por sus cadencias,
en alcanzar sus amorosas corrientes,
para no sentirnos solos en el paseo,
viéndonos sin pujanza en los pasos.

 
La mejor marcha está en el espíritu,
en ese impulso orante que nos sitúa,

como renuevos de un indiviso Padre; 
lo que nos lleva a todos a ser la luz,

que nos aclara, esclarece y hermana.

SÓLO HAY QUE 
UBICARSE; ANTE EL SEÑOR 

DE LAS INVOCACIONES
Situémonos en la vereda del verso,
vivamos la cercanía de los latidos,
conjuguemos la pasión con Jesús,
que nos revela y nos vela a diario,
para que tengamos la inspiración.

 
Es necesidad rogarle al despertar,
para que sus redes nos envuelvan,
nos cubran de esperanza para ser,
el ser de Dios que a Dios regresa,

con la sumisión de transformarse.
 

Bajo la protección de las súplicas,
todas las peticiones nos vivifican,

mostrándonos un nuevo horizonte,
mientras uno le ofrece su corazón;
inmerso en lo ingrato, pero lloroso.

REMAR CORAZÓN A CORAZÓN NOS REANIMA

COMPARTIENDO DIÁLOGOS  
CONMIGO MISMO

Víctor Corcoba Herrero 

JUNTO A LA LLAMADA DEL SEÑOR: Sólo hay que seguirle, abandonarse y dejarlo todo por 
él; resistir el oleaje vivencial, para luego poder asistir a la contemplativa del renuevo, a través del 

mar de la vida sin miedo. Confiar en Jesús nos propaga entusiasmo, nos hace y nos rehace a seguir 
remando por nuestros interiores; descubriendo y describiendo la cruz como acto de amor infinito, a 

través de su victoriosa espiritualidad, tan segura como redentora.
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

El Presidente Municipal, 
Miguel Ángel Uribe 
Toral, recibió y atendió 

a la C. Ana Luisa, esposa 
del distinguido cazoneño 
Aurelio Castañeda 
(Q.E.P.D.), para expresarle 
personalmente sus más 
sinceras condolencias y 
brindarle apoyo en este 
difícil momento.

Desde el H. 
Ayuntamiento de 
Cazones, “condenamos 
enérgicamente los actos 
que desencadenaron esta 

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

El H. Ayuntamiento de 
Cazones, encabezado  
por el presidente 

municipal Miguel Ángel 
Uribe Toral, llevó a cabo la 
primera reunión de trabajo  
del año 2025, con la 
participación de agentes y 
subagentes municipales. 
En esta sesión, se abordó 
un tema fundamental para 
el municipio: el Catálogo 
Nacional de Pueblos y 
Comunidades Indígenas 
y Afromexicanas, el cual 
representa un paso crucial 
en el reconocimiento y 
fortalecimiento de las 
comunidades originarias y 
afromexicanas.

La capacitación fue 
impartida por el Antropólogo 
Luis Luna Vicente, titular 
del Centro Coordinador 
de Pueblos Indígenas INPI. 
La presencia de expertos 

Reunión de trabajo para el 
reconocimiento de Comunidades 

Indígenas y Afromexicanas 

Miguel Ángel Uribe Toral apoya a familia cazoneña 

en la materia permitió 
crear un espacio de 
diálogo enriquecedor y de 
aprendizaje, con el objetivo de 
proporcionar herramientas 
que fortalezcan los derechos 
y el reconocimiento de 
estas comunidades, quienes 
desempeñan un papel esencial 
en la diversidad cultural y 
social del municipio.

El alcalde Miguel Ángel 
Uribe Toral destacó la 
relevancia de este tema y 
reafirmó su compromiso con 
el bienestar y desarrollo de 
las comunidades originarias 
y afromexicanas. En su 
intervención, aseguró que 
su gobierno continuará 
trabajando de manera cercana 
y en colaboración con las 
comunidades, impulsando 
acciones concretas que 
garanticen el respeto a su 
identidad y la mejora de su 
calidad de vida.

Este tipo de reuniones, 
según el alcalde, son 

parte fundamental de la 
política de justicia social 
que se impulsa desde el 
Ayuntamiento. Se busca, a 
través de la capacitación y el 
trabajo conjunto, promover 
el bienestar de todas las 
comunidades del municipio, 
sin distinción, asegurando que 
cada una reciba la atención y 
los recursos necesarios para su 
desarrollo.

Por su parte, el Antropólogo 
Luis Luna Vicente enfatizó 
la importancia de que las 
comunidades se integren 
plenamente en el Catálogo 
Nacional de Pueblos y 
Comunidades Indígenas y 
Afromexicanas, ya que ello 
representa un paso hacia 
su pleno reconocimiento 
legal y la oportunidad de 
acceder a políticas públicas 
que favorezcan su bienestar y 
desarrollo.

La reunión cerró 
con una reflexión del 
presidente municipal sobre 

la importancia de seguir 
trabajando con justicia 
social, para que, en Cazones, 
la transformación sea una 
realidad construida con 

la participación activa y el 
compromiso de todas las 
comunidades, en especial 
las más vulnerables. Así, el 
gobierno municipal reafirma 

su objetivo de trabajar con y 
para la gente, con el propósito 
de lograr una verdadera 
inclusión y desarrollo para 
todos.

tragedia, reafirmando 
nuestro compromiso con 
la justicia y la seguridad de 
nuestra gente”.

El alcalde ha quedado 
a disposición de la familia 
para cualquier necesidad 
que pudiera surgir, porque 
en Cazones todos son 
una gran familia y en los 
momentos difíciles nos 
apoyamos unos a otros.

Dijo el alcalde Miguel 
Ángel Uribe Toral, que 
continuará trabajando con 
humanismo y compromiso, 
porque en Cazones los 
hechos hablan por nosotros. 
Finalizó 
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AGENCIAS 
Argentina

La expresidenta 
argentina Cristina 
Fernández presentó 

este jueves un recurso ante la 
Justicia para que se revoque 
su condena a seis años de 
prisión e inhabilitación 
perpetua para ejercer cargos 
públicos por administración 
fraudulenta en obras viales, 
mientras que la Fiscalía 
solicitó elevar la pena a 12 
años al insistir en la acusación 
por asociación ilícita.

El recurso extraordinario 
presentado por la defensa 
de la exmandataria ante la 
Cámara Federal de Casación 
Penal busca anular los fallos 
dictados en noviembre de 
2024 (primera instancia) y 
en diciembre de 2022 por 
el Tribunal Oral Federal 2 
(segunda instancia).

Esas sentencias 
encontraron culpable 
a la expresidenta de 
irregularidades en la 
concesión de 51 obras viales 

AGENCIAS 
Washington DC

Una coalición de 
fiscales de 14 
estados de Estados 

Unidos demandó este 
jueves a la Administración 
de Donald Trump por 
el rol que desempeña el 
magnate Elon Musk al 
frente del Departamento de 
Eficiencia Gubernamental 
(DOGE), de quien dicen 
que está sobrepasando la 
autoridad que le confiere la 
Constitución.

Su denuncia, presentada 
ante un tribunal del Distrito 
de Columbia, subraya que 
Musk, "como un elefante en 
una cacharrería, ejerce una 
enorme cantidad de poder 
ilegitimado sobre sistemas 
sensibles e importantes 
programas gubernamentales 
que son vitales para el estilo 
de vida estadunidense".

Los fiscales generales, de 
estados gobernados por los 
demócratas como Arizona, 
California, Míchigan, 
Minesota, Nevada, Vermont 
o Washington, alegan que 
Musk "ha desmantelado 

AGENCIAS 
Alemania 

Un afgano solicitante 
de asilo fue detenido 
acusado de embestir 

este jueves con un auto a 
una multitud en la ciudad 
alemana de Múnich, un 
incidente que dejó al menos 28 
heridos y que las autoridades 
locales afirmaron que se 
trata "probablemente de un 
atentado".

"Se trata probablemente 
de un atentado. Muchos 
elementos apuntan en esa 
dirección", declaró a la prensa 
el jefe del gobierno del estado 
de Bavaria, Markus Soeder, en 
el lugar del drama.

Fiscales de EU denuncian 
acumulación de poder de Elon 

Musk en el gobierno

Cristina Fernández apela 
condena por corrupción

Múnich en shock: atropellamiento masivo 
deja 28 heridos y genera indignación

fiscal general de California, 
Rob Bonta.

¿Cuáles son las acciones 
que ha emprendido Musk?

Para los demandantes, 
no hay mayor amenaza 
para la democracia que 
la acumulación de poder 
estatal en manos de un único 
individuo no elegido.

El DOGE tiene como 
misión reducir el gasto y la 
democracia en el Ejecutivo 
federal. Con ese pretexto en 
estas tres semanas desde que 
Trump regresó al poder ha 
iniciado el desmantelamiento 
del aparato público, y entre 
otros puntos de los que se 
vanagloria asegura haber 
recortado unos mil millones 
de dólares al cancelar 
contratos y programas que 
promovían la diversidad, 
inclusión y equidad.

Este martes Trump firmó 
una orden ejecutiva para 
reducir "significativamente"  
la plantilla de la 
Administración pública 
y otorgar más poder al 
departamento de Musk, 
al instruir a las agencias 
federales a colaborar con él.

agencias federales, accedido 
a datos confidenciales y 
causado perturbaciones 
generalizadas en los 

gobiernos estatales y locales, 
así como en sistemas críticos 
en los que los estadunidenses 
dependen a diario".

"Al alterar miles de 
millones de dólares en fondos 
federales esenciales para la 
aplicación de la ley, la atención 

médica, la educación y  
otros servicios críticos, sus 
acciones perjudican a los 
estados", dijo en concreto el 

en la provincia de Santa Cruz 
a empresas del empresario 
Lázaro Báez.

El fiscal Mario Villar, por 
su parte, también presentó 
este jueves una apelación con 
el objetivo de que Fernández 
sea condenada por asociación 
ilícita, lo que, de ser aceptado, 
duplicaría la pena de seis 
a doce años de prisión y 
mantendría la inhabilitación 
perpetua para ejercer cargos 
públicos, en línea con el 
pedido inicial de la Fiscalía 
en el juicio oral.

La Cámara Federal de 
Casación Penal, integrada 
por los jueces Mariano 
Borinsky, Gustavo Hornos y 
Diego Barroetaveña, deberá 
resolver primero si concede 
los recursos extraordinarios 
y permite que la Corte 
Suprema intervenga en 
el caso o si rechaza estos 
planteamientos, en cuyo caso 
las partes podrán recurrir 
mediante un recurso de queja 
ante el máximo tribunal.

La sentencia original 
contra la exmandataria, 

dictada en diciembre de 
2022, marcó la primera 
condena penal en su contra 
y generó un fuerte impacto 
político, aunque la dirigente 
peronista no ha estado 
detenida debido a que el fallo 
no es firme.

En la causa conocida 
como ‘Vialidad’, la justicia 
determinó que hubo una 
administración fraudulenta 
de fondos públicos en la 
concesión de contratos  
viales a empresas de 
Báez, quien también fue  
condenado a seis años de 
prisión junto con otros 
exfuncionarios, entre 
ellos el exsecretario de 
Obras Públicas José López 
y el extitular de Vialidad 
Nacional Nelson Periotti.

El fallo de Casación de 
noviembre pasado ratificó 
la condena a Fernández, 
pero rechazó la acusación 
de la Fiscalía por asociación 
ilícita, ya que solo uno de 
los tres jueces del tribunal 
de alzada votó a favor de esa 
calificación penal.

El caso sigue siendo un 
eje de debate político en 
Argentina y coincide con 
la reciente sanción en la 
Cámara de Diputados de la 
‘Ley de Ficha Limpia’, una 
iniciativa que busca impedir 
que personas con condenas 
firmes puedan ser candidatas 
en elecciones, lo que podría 
afectar una eventual 
candidatura de Fernández 
en los comicios legislativos 
previstos para finales de este 
año.

El proceso judicial se 
desarrolla en un contexto de 
cambios en la Corte Suprema 
de Justicia, que actualmente 
cuenta con tres integrantes 
tras la jubilación del juez Juan 
Carlos Maqueda y podría 
ampliar su composición 
si el Senado aprueba las 
designaciones de los jueces 
propuestos por el Gobierno.

El futuro judicial de 
Fernández quedará en 
manos de la Corte Suprema, 
cuya resolución sobre el caso 
podría demorar meses o 
incluso años.

El ataque se produjo a 
pocos días de las elecciones 
legislativas del 23 de febrero 
en Alemania, que han estado 
dominadas por el tema 
migratorio.

En los comicios, el partido 
ultraderechista Alternativa 
por Alemania (AfD) podría 
obtener más del 20% de los 
votos, el doble de lo obtenido 
en 2021, según los últimos 
sondeos.

El subdirector policía local, 
Christian Huber, informó que 
el sospechoso fue detenido en 
el lugar y dijo que es un afgano 
de 24 años, solicitante de asilo.

Pero no se pronunció sobre 
si se trató de un acto voluntario 
o no.

"No puedo darles más 
detalles de momento, le 
corresponderá esclarecerlo a la 
investigación", dijo.

El jefe del gobierno 
alemán, el socialdemócrata 
probablemente Olaf Scholz, 
condenó el ataque como un 
acto "horrendo".

"Este criminal no puede 
contar con ningún tipo de 
clemencia. Debe ser castigado 
y debe abandonar el país", 
declaró el canciller a los 
periodistas.

Atacante manejaba un 
Mini Cooper

Según la información 
preliminar, el acusado, a bordo 
de un Mini Cooper, embistió 
a un grupo de personas que se 

manifestaban convocadas por 
el sindicato del sector servicios 
Verdi.

El sindicato dijo estar 
"conmocionado" por lo 
ocurrido, y condenó lo que 
calificó de "atentado" contra los 
manifestantes.

Según el último balance, 28 
personas resultaron heridas, 
varias de ellas de gravedad. 
Algunas están entre la vida y la 
muerte, y entre los heridos hay 
menores.

Un periodista de AFP que 
fue al lugar, vio el vehículo 
Mini Cooper color crema 
y un herido consciente, que 
estaba siendo trasladado a una 
ambulancia.

El ministro del Interior 

del estado de Baviera, Joachim 
Herrmann, indicó que el 
presunto ataque no tiene 
relación con la Conferencia 

de Múnich de Seguridad, que 
reúne del viernes al domingo 
en la ciudad a la flor y nata de la 
diplomacia mundial.
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Se instalarán tres módulos fijos en Xalapa y 32 itinerantes 

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz  

El Colegio de 
Bachilleres del Estado 
de Veracruz Plantel 35, 

fue sede de la capacitación 
Liderazgo Personal, 
espacio para fortalecer en 
la comunidad estudiantil 
habilidades clave como 
la comunicación efectiva, 
la toma de decisiones y la 
gestión del tiempo.  

La capacitación estuvo 
a cargo de la socióloga y 
especialista en perspectiva 
de género, derechos 
sexuales y ciudadanía, Sara 
Itzel García Sierra, quien 
compartió herramientas 
prácticas para potenciar 
el liderazgo de las y los 
jóvenes. 

Al inaugurar las 
actividades, el titular de 
la Secretaría de Trabajo, 
Previsión Social y 
Productividad, Luis Arturo 
Santiago Martínez dirigió 
un mensaje motivacional, 
destacando la importancia 
de la determinación y el 
esfuerzo para alcanzar el 
éxito.  

Autoridades del 
COBAEV y la Secretaría 
refrendaron su compromiso 
con la educación y el 
desarrollo integral de la 
juventud.  

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz   

El Instituto de 
Pensiones del 
Estado (IPE) iniciará 

el primer periodo del 
Programa de Revista de 
Supervivencia el próximo 
17 de febrero, con la 
participación de 36 mil 648 
derechohabientes.

Para facilitar el proceso, 

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz   

En el marco del Día 
Internacional de 
la Lucha contra el 

Cáncer Infantil, que se 
conmemora el próximo 
sábado 15 de febrero, 
el Centro Estatal de 
Cancerología Dr. Miguel 
Dorantes Mesa (CECAN) 
impartió jornadas de 
actualización para 
personal médico y de 
enfermería para fortalecer 
la detección temprana y el 
tratamiento adecuado de la  
enfermedad.  

Profesionales de la salud 
participaron en sesiones 
presenciales y virtuales 
sobre la identificación 
de signos y síntomas 
del cáncer infantil, 

Pensionistas deben realizar la Revista 
de Supervivencia antes del 4 de abril  

Cáncer infantil: capacitan a médicos y 
enfermeras para detección oportuna

Jóvenes veracruzanos 
reciben herramientas 

para un liderazgo efectivo

serán habilitados como 
módulos fijos el Gran Hotel 
Xalapa, Estancia Garnica 
y las oficinas del IPE, 32 
itinerantes en distintas 
regiones del estado y ocho 
de acreditación virtual, 
disponibles a través de 
la aplicación IPE Móvil 
y videollamadas por 
WhatsApp.  

Además, las personas 
pensionistas podrán 

acreditarse mediante 
documentación oficial 
emitida por autoridades 
notariales, centros de 
salud públicos, oficinas 
consulares, embajadas o 
centros de reclusión.  

La información 
detallada está disponible 
en www.veracruz.gob.mx/
ipe y en las redes sociales 
del Instituto, para que 
las personas pensionistas 

y jubiladas acrediten su 
supervivencia y aseguren 
la continuidad en el pago 
de sus pensiones.  

El periodo ordinario 
de acreditación concluirá 
el 4 de abril de 2025. 
Quienes no completen 
el trámite dentro de este 
plazo verán retenido su 
pago a partir de abril, hasta 
realizar su acreditación 
extemporánea.  

la importancia de la 
alimentación en pacientes 
oncológicos, la prevención 
de infecciones asociadas 
a la atención médica y la 
detección temprana de 
complicaciones, entre otros 
temas clave.  

El director de Atención 
Médica, José Salvador 
Aburto Morales, destacó 
que estas jornadas 
refuerzan el conocimiento 
y las estrategias para 
ofrecer una atención 
integral y humanista a los 
pacientes pediátricos.  

Por su parte, el director 
del CECAN, Jorge Ortiz 
González, subrayó 
la importancia de la 
participación de la sociedad 
civil en la prevención y 
detección oportuna del 
cáncer infantil, además 

del papel fundamental 
del sistema de salud en la 
optimización de resultados.  

La Secretaría de Salud 
mantiene su compromiso 
con la capacitación 

continua del personal 
médico y de enfermería 
de las 11 jurisdicciones 
sanitarias, fortaleciendo la 
atención especializada en 
oncología pediátrica.  
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AGENCIAS  
Ciudad de México 

El Senado de la República 
aprobó en lo general el 
dictamen que reforma 

la Ley del Infonavit y la Ley 
Federal del Trabajo.

El dictamen se aprobó con 
71 votos a favor, 36 en contra y 
dos abstenciones.

La reforma modifica la 
Ley del Instituto del Fondo 
Nacional de la Vivienda para 
los Trabajadores y la Ley 
Federal del Trabajo.

Se establece que el 
Consejo de Administración 
del Infonavit tendrá la 
atribución y facultad de 
aprobar anualmente el 
presupuesto de gastos de 
administración, operación y 
vigilancia del Instituto.

Además, el presupuesto 
de inversión en construcción, 
garantizando en todo 
momento que se destinen 
los recursos suficientes para 
el otorgamiento de crédito 
a las personas trabajadores 
derechohabientes, conforme 
al programa de inversión 
habitacional que la Asamblea 
General apruebe en el plan 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Claudia Sheinbaum 
Pardo, presidenta 
de México, detalló 

una posible demanda civil 
a Google por llamarle 
‘Golfo de América‘ al Golfo 
de México en sus mapas 
en Estados Unidos tras 
la orden del mandatario 
estadounidense, Donald 
Trump.

En su conferencia 
matutina de Palacio 
Nacional, Sheinbaum 
Pardo señaló que quedó 
insatisfecha con la respuesta 
de Google a una carta que 
ella envió el 30 de enero 
al director ejecutivo de la 
empresa, Sundar Pichai, a 
quien le pidió corregir el área 
que ahora “erróneamente” 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

La Suprema Corte de 
Justicia de la Nación 
(SCJN) dio 24 horas a los 

jueces federales que otorgaron 
suspensiones contra la reforma 
judicial para que revisen de 
oficio sus determinaciones. 

Por lo que deberán 
echar abajo aquellas que 
invadan la materia electoral, 
pronunciamiento que deja 
entrever que se dejará el 
camino abierto para la 
continuación de la reforma 
judicial, siempre y cuando no 
se afecten derechos humanos.

Critican al TEPJF
En la sesión, se criticó 

la actuación del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial 
de la Federación (TEPJF) por 
invadir la materia de amparo, 
por lo que sus sentencias 
únicamente fueron calificadas 
como simples opiniones.

Siete ministros votaron a 
favor del proyecto del ministro 
Alfredo Gutiérrez Ortiz 
Mena, mientras que las tres 
ministras afines a la cuarta 

Senado aprueba en lo 
general reforma del Infonavit

Sheinbaum considera demanda por 
cambio de nombre del Golfo de México

Corte da 24 horas a jueces para revisar y 
eliminar suspensiones contra elección judicial

financiero de cada año.
Indica que los recursos 

del Instituto o bajo su 
administración se destinarán 
a la construcción de vivienda, 
por conducto de una empresa 
filial, para fomentar la oferta 
destinada al arrendamiento 
social o adquisición en favor 
de las personas trabajadoras 
derechohabientes, así como 

el desarrollo económico local 
y la generación de empleos.

Se señala que con el fin 
de que el Instituto destine 
los recursos que integran 
su patrimonio o que están 
bajo su administración a la 
consecución de sus objetivos, 
estarán sujetos a lo siguiente: 
la Asamblea General del 
Instituto deberá establecer 

las políticas de organización 
de la contabilidad y auditoría 
interna, conforme a las 
normas de información 
financiera vigentes y 
aplicables, observando 
su origen constitucional, 
regulación como organismo 
de servicio social, objeto, 
fines y, en general, el régimen 
interno previsto en la Ley.

manifestó.
Sus declaraciones 

ocurren después de que 
usuarios en Estados Unidos 
compartieron esta semana 
que en los mapas de Google 
y Apple en ese país el Golfo 
de México ya aparece 
con el nombre ‘Golfo de 
Amnérica’.

El principal argumento 
de Sheinbaum es que la 
orden que firmó Trump 
en su primer día en el 
cargo, el 20 de enero, solo 
aplica para la plataforma 
continental del Golfo en 
Estados Unidos, pero no 
para el cuerpo internacional 
de agua ni para el área que 
le corresponde a México y 
Cuba.

La mandataria justificó 
la posible demanda al 
señalar que, “aún cuando 

sea una empresa privada, 
se ha convertido en una 
referencia internacional”.

En cambio, destacó la 
labor de la Enciclopedia 
Británica, que el miércoles 
anunció que le seguirá 
llamando Golfo de México 
porque ese es su nombre 
desde hace 425 años al 
argumentar que es “un 
cuerpo internacional 
de agua y la autoridad 
de Estados Unidos para 
renombrarlo es ambiguo”.

“Agradecemos, por 
supuesto, a la Enciclopedia 
Británica, pero es 
importante que las empresas 
privadas que se dedican 
a la información pues 
den bien la información, 
particularmente una 
plataforma como esta 
(Google)”, concluyó.

llama ‘Golfo de América’, 
pues el cambio de nombre 
solo debe aplicar al territorio 
estadounidense.

"Con quien sí tenemos 
una disputa en este 
momento es con Google, 

ya contestaron la carta y 
ya les volvimos a contestar, 
y si es necesario vamos a 
una demanda civil. Porque 
(dicen) que en Estados 
Unidos se va a ver ‘Golfo de 
América’ y en otros lugares 

Golfo de México”, reveló.
La mandataria mexicana 

aseguró que en la empresa 
“no están en lo correcto” 
porque “ni siquiera el 
presidente Trump está 
planteando que a todo el 
Golfo de México se le llame 
‘Golfo de América’, sino 
solamente a su plataforma 
continental, entonces 
Google está equivocado”.

“Entonces, si siguen 
insistiendo, nosotros 
también estamos pensando 
en incluso una demanda, 
porque incluso están 
nombrando sobre el 
territorio mexicano, que 
es nuestra plataforma 
continental, entonces 
vamos a esperar, ya lo está 
viendo, observando, qué 
significaría esto por parte 
de la Consejería Jurídica”, 

transformación se opusieron.
¿Cómo quedó la votación? 
Sin embargo, al momento 

de precisar los efectos de esta 
resolución, la votación se 
repitió tres veces por existir un 
empate de cinco votos. 

Sin embargo, al momento 
de precisar los efectos de 
esta resolución, la votación 
se repitió tres veces por 
existir un empate de cinco 
votos. Ante esta situación, las 
ministras Yasmín Esquivel 
Mossa y Loretta Ortiz Ahfl se 
sumaron a la propuesta de que 
se ordene a los jueces revisar 
las suspensiones otorgadas, 
punto en el que no estuvieron 
de acuerdo la presidenta de la 
Corte, Norma Piña Hernández 
y Jorge Mario Pardo Rebolledo. 

La ministra propuso que 
la Corte atrajera los amparos, 
mientras que Jorge Mario 
propuso que los juicios de 
amparo siguieran su curso, 
es decir, que los Tribunales 
Colegiados se encargaran 
de revisar y echar abajo las 
suspensiones contra la reforma 
judicial, tal y como lo establece 
la Ley de Amparo.

¿Qué es la Ley de Amparo?
"El amparo es el 

procedimiento legal que 
permite reconstruir el tejido 
social deteriorado por los 
excesos de poder y por las 
disparidades sociales. A través 
de él podemos reconocernos 
como sujetos de derechos, 
condición básica para exigir su 
respeto frente a la autoridad y 
propiciar el respeto entre unos 
y otros", explica la propia SCJN.

Asimismo, el Pleno 
se opuso a exhortar a las 
autoridades federales a que 
cumplan las suspensiones, por 
lo que este punto fue retirado.

¿Qué pasó durante la 
sesión? 

Tras una sesión de cuatro 
horas, el ministro Ortiz 
Mena criticó que los jueces 
de amparo pretendieron 
detener el proceso de elección 
extraordinaria del Poder 
Judicial de la Federación (PJF) 
a través de suspensiones.

Mientras que la Sala 
Superior del Tribunal 
Electoral del PJF buscó 
blindar a las autoridades 
involucradas en el proceso; 

en tanto, las autoridades 
federales decidieron ignorar 
las suspensiones de los jueces 
de amparo.

El togado puntualizó que 
las suspensiones “estuvieron 
mal concebidas por versar 
sobre materia electoral”, por lo 
que deben revocarse.

“Pero esto no autoriza a la 
Sala Superior para irrumpir 
la cadena impugnativa del 
amparo. El fin loable que sea, no 
justifica los medios. Los medios 
representan el quebranto del 
Estado de derecho”, apuntó.

Ortiz Mena agregó que 
la actuación del TEPJF 
menoscaba la independencia 
judicial, ya que la Sala Superior 
“pretendió erigirse como un 
tribunal jerárquicamente 
superior sobre los jueces de 
amparo”.

Señalan dictadura 
La ministra Lenia Batres 

Guadarrama se opuso a 
la propuesta y dijo que el 
proyecto puede llevar a una 
tiranía de los jueces de este país, 
al hacerles creer que pueden 
emitir resoluciones, por 
convicción, por su voluntad, sin 

que se encuentren inscritas en 
la Constitución o cualquiera 
de las leyes que de ella emanan.

“La dictadura no sólo puede 
venir del Poder Ejecutivo, 
sino de cualquier autoridad 
que emita actos abusando 
de su estatus para reprimir 
derechos y ejercer el poder de 
manera absoluta ignorando 
las leyes que deben cumplir, 
como pareciera que se quiere 
justificar ahora de personas 
juzgadoras que han excedido 
sus atribuciones y justifican 

sus decisiones abusivas 
con supuestos argumentos 
jurídicos o con la confusión 
de sus propias atribuciones”, 
enfatizó.

Aunque la ministra 
Margarita Ríos Farjat, Norma 
Piña y los ministros Juan Luis 
González Alcántara Carrancá, 
Jorge Mario Pardo Rebolledo, 
Javier Laynez Potisek y 
Alberto Pérez Dayán apoyaron 
el proyecto de Ortiz Mena, 
también difirieron en algunos 
puntos.
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Papantla, Ver.                                                                                        

Concientizan sobre una 
sexualidad responsable

Venimos a sumarnos a este proyecto 
con unidad: Florencio García 

Autorizan ascenso y 
descenso en la zona centro 

en Filomeno Mata 

Cruz Roja imparte plática 
de primeros auxilios 

RDELHY GALICIA   
Papantla, Veracruz  

Con motivo del Día 
Mundial del Condón, 
las autoridades 

municipales se reunieron 
con los alumnos y profesores 
del plantel CECyTEV 
para sensibilizar a la 
comunidad educativa sobre 
la importancia del cuidado 
en la salud sexual. 

Este evento tuvo como 
objetivo promover el uso 
responsable de métodos 
anticonceptivos y reforzar la 
prevención de enfermedades 
de transmisión sexual.

La coordinación de esta 
actividad estuvo a cargo de 
la Secretaría de Desarrollo 
Social, la Dirección de Salud 
y el DIF Municipal, que 
dirige la presidenta, la Dra. 
Bertha Alicia Carro Barbosa.

Las autoridades 
municipales agradecieron 
la disposición del plantel 
CECyTEV, bajo la dirección 
de la Ing. Rocío Adriana 
Roa Romero, así como el 
respaldo del Centro de 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

El regidor, Florencio 
García López, quien el 
año pasado se declaró 

independiente de algún 
partido, finalmente y en 
un evento multitudinario, 
se sumó a las filas del 
Movimiento de Regeneración 
Nacional, donde además de 
ser recibido por la Diputada 
local, Miriam García Guzmán. 

En su mensaje, el Prof. 
García López, apuntó que 
decidió afiliarse a MORENA 
y desde su trinchera se 
va a sumar para mejorar 
las condiciones del país, y 
después, porque no coincide 
con la venta de candidaturas 
de Movimiento Ciudadano, 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz 

La Delegación 
Papantla de la Cruz 
Roja, impartió una 

plática sobre Primeros 
Auxilios dirigida a los 
profesores y padres de 
familia del preescolar 
“Maestro José Manuel 
Palafox Posadas”, con el 
objetivo de fortalecer los 
conocimientos en esta 
área fundamental para la 
seguridad y bienestar de 
los pequeños.

La presidenta de la 
Cruz Roja Delegación 
Papantla, Rosa Orquídea 
Vigueras López, destacó la 
importancia de capacitar a 
la ciudadanía en primeros 
auxilios, ya que estos 
conocimientos pueden ser 
determinantes para salvar 
vidas en situaciones de 
emergencia. 

“ C o n t i n u a r e m o s 
trabajando para reforzar 
los conocimientos de la 

DELHY GALICIA 
Filomeno Mata, Veracruz 

El alcalde de Filomeno 
Mata, Miguel Jerónimo 
Vega, sostuvo una 

reunión de trabajo con los 
taxistas y mixto rural, con 
el fin de trabajar de manera 
coordinada y en beneficio de 
los pobladores que hacen uso 
del transporte público.

Dicha reunión fue 
fructífera y como resultado 
de este encuentro, 
los transportistas se 
comprometieron a realizar 
el ascenso y descenso de 
pasajeros hasta la zona centro 
sin ningún cargo adicional, 
facilitando así la movilidad 
de las personas.

Mientras que la 
administración municipal se 
comprometió a construir un 
techado en la base de la zona 
centro, para que la espera de 
los pasajeros sea más cómoda 

Salud Emiliano Zapata, 
quienes hicieron posible 
este importante encuentro.

El evento contó con la 
presencia del alcalde de 
Papantla, Dr. Celestino Pino 
Guevara, quien se sumó a 
la iniciativa y destacó la 
relevancia de fomentar una 
cultura de prevención en los 
jóvenes y la comunidad en 
general.

Este tipo de actividades 
refuerzan el compromiso 
de las autoridades locales y 
educativas por garantizar el 
bienestar de los estudiantes 
y promover su salud sexual y 
reproductiva.

de donde fue pionero y 
militante. 

"No apoyamos eso de que 
se quite a la gente que sirve, 
por eso hoy abrimos un nuevo 
ciclo, con nuevos amigos y con 
la misma ideología", expresó.

“Venimos a sumarnos a 
este proyecto con unidad, 
para apoyar al partido y seguir 
sirviendo a los papantecos, los 
buenos siempre vamos a ser 
más”, sentenció el regidor.

Por su parte, la diputada 
local Miriam García Guzmán, 
recibió con afecto esa suma 
de voluntades para engrosar 
el ejército de la 4T. 

"Bienvenido y aquí tienes 
tu casa junto con toda esa 
gente que cree en ti y ahora 
en nosotros, y porque cada día 
somos más" recalcó.

y segura.
“Estamos convencidos de 

que el trabajo en equipo y la 
suma de voluntades generan 
grandes beneficios para 

nuestro municipio, por lo 
que seguiremos impulsando 
acuerdos para el bienestar 
de todos”, apuntó el alcalde, 
Miguel Jerónimo.

población en temas de salud 
y seguridad, con la finalidad 
de crear una comunidad más 
preparada ante cualquier 
eventualidad”, mencionó la 
presidenta.

La actividad contó con 
una excelente participación 
por parte de los asistentes, 
quienes recibieron valiosa 

información práctica que 
les permitirá reaccionar de 
manera adecuada en caso de 
una emergencia. 

Con este tipo de 
iniciativas, la Cruz Roja sigue 
cumpliendo con su misión 
de promover la prevención y 
educación en salud en toda la 
región.
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AGENCIAS   
Boca del Río, Veracruz    

* Participarán más de dos mil atletas en deporte convencional y 
adaptado.  

* Competencias en nueve ciudades del estado.  

* Inaugura la fase estatal de los 
Nacionales CONADE 2025 en la 

Arena Veracruz
* Los seleccionados va a tener 
todo el apoyo del Gobierno del 

Estado.

Bajo el liderazgo 
de Rocío Nahle, 

Veracruz apuesta por 
el alto rendimiento 

deportivo

Con gran entusiasmo y en un ambiente de unidad 
deportiva, niñas, niños y jóvenes atletas se 
reunieron en la Arena Veracruz para dar inicio a la 

máxima fiesta del deporte en el estado: la inauguración 
de los Selectivos Estatales CONADE 2025.

Este evento reunió a destacadas personalidades del 
ámbito deportivo, uniendo generaciones con un mismo 
propósito: poner en alto el nombre de Veracruz.

La ceremonia inaugural estuvo encabezada por la 
gobernadora Rocío Nahle García, quien expresó, “el 
camino es el deporte, la salud y la educación, y nuestro 
gobierno está comprometido a apoyar a todos los jóvenes 
de Veracruz”, reafirmando así su compromiso para los 
próximos seis años de su administración.

Previo, la titular de la secretaría de Educación de 
Veracruz (SEV), Claudia Tello Espinosa, dirigió un 
mensaje de aliento a los deportistas, resaltando el 
orgullo y compromiso de representar a Veracruz en 
cada competencia.  

Por su parte, el encargado del despacho del Instituto 
Veracruzano del Deporte, Crisanto Grajales Valencia, 
destacó en su discurso la importancia del esfuerzo 
y la disciplina en la vida de los atletas, “el camino 
no comienza en la competencia, ni siquiera en los 
entrenamientos; empieza mucho antes, en la decisión 
de cada joven y su familia de apostar por el deporte 
como una forma de vida”.  

Asimismo, subrayó que la verdadera grandeza 
del deporte no se mide solo en medallas, sino en la 
formación de jóvenes con valores de persistencia, 

determinación y lucha por sus sueños.  
Uno de los momentos más emotivos de la jornada 

fue el encendido del pebetero, a cargo de la mundialista 
Ángeles Cruz Hernández, quien recibió la antorcha tras 
un relevo protagonizado por figuras destacadas como la 
medallista olímpica de paranatación Nelly Miranda, 
la nadadora mundialista Marisela Falcón y el triple 
medallista de oro en los Paranacionales CONADE 
2024, Jared Isaí Oliva Silva, quien se prepara para los 
Juegos Parapanamericanos 2025.  

El Juramento Deportivo fue realizado en 
representación de los más de dos mil atletas y 
paraatletas por el doble medallista de oro en los 
Nacionales CONADE 2024 y mundialista en atletismo 
en Lima, Alejandro Cárdenas Rifka. En tanto, la 
réferi internacional Margarita Alvarado Tejeda fue la 
encargada de pronunciar el juramento en nombre de 
árbitros, jueces y oficiales.  

La ceremonia no solo fue un encuentro deportivo, 
sino también un espectáculo de talento y tradición. El 
evento estuvo amenizado por el Ballet Folclórico Fiesta 
del Son de la SEV, así como por la presentación de la 
Escuela de Gimnasia Rítmica Club de Oro. Además, 
los asistentes disfrutaron de exhibiciones de BMX 
(Flatland) y taekwondo, culminando con la energía de 
la Marching Band Tigres 79.  

Los Selectivos Estatales Veracruz 2025 se llevarán 
a cabo del 14 de febrero al 30 de marzo en distintos 
recintos de Xalapa, Veracruz–Boca del Río, Tuxpan, 
Poza Rica, Córdoba, Orizaba, Catemaco y Coatzacoalcos.  

REDACCIÓN NORESTE  
Boca del Río, Veracruz    

Tras una exhibición 
artística de diversas 
disciplinas, la 

gobernadora Rocío Nahle 
García inauguró la fase 
estatal de los Nacionales 
CONADE 2025, deseando 
éxito a los participantes 
que competirán este fin 
de semana en busca de su 
clasificación.  

Desde la Arena Veracruz, 
ante más de 2 mil jóvenes 
de entre 12 y 23 años que 
disputarán su pase en 25 
disciplinas, expresó su 
confianza en el talento 
veracruzano, “estoy segura 
de que representarán 
dignamente a nuestro estado 
y traerán grandes resultados”.  

Destacó la importancia 
de la actividad física como 
pilar en la formación de 
la juventud, junto con la 
educación y la salud. “Este 
es el camino, nos sentimos 
orgullosos de ustedes y los 
respaldaremos durante los 
próximos seis años, porque 
tienen un gran talento.

En representación de 
la Comisión Nacional de 
Cultura Física y Deporte, 
Fernando Platas Álvarez 
reconoció el compromiso  
de la Gobernadora por 
impulsar el desarrollo 
deportivo, así como la visión 
de incluir a un medallista 
olímpico al frente de la 
política pública en la materia, 
en referencia a Crisanto 
Grajales Valencia.  

Durante la ceremonia, 
el propio Crisanto Grajales, 
encargado de despacho 
de la Dirección General 

Arrancan  
los Selectivos 

Estatales 
Veracruz 2025

del Instituto Veracruzano 
del Deporte, resaltó el 
esfuerzo y la disciplina de 
quienes han elegido esta 
senda, subrayando que el 
éxito no solo depende de la 
motivación inicial, sino de la 
constancia diaria.  

Además, reafirmó el 
respaldo del Gobierno 
del Estado en cada etapa 
del desarrollo de los 
deportistas, asegurando que 
las instituciones estarán a 
la altura del esfuerzo y la 
dedicación que estos jóvenes 
ponen en su preparación.  

Las competencias se 
llevarán a cabo del 14 de 
febrero al 30 de marzo en 
Boca del Río, Catemaco, 
Coatzacoalcos, Córdoba, 
Orizaba, Poza Rica, Tuxpan, 
Veracruz y Xalapa, quienes 
superen esta fase avanzarán 
a la etapa nacional, 
donde Veracruz tendrá 
representación en 39 de las 
51 disciplinas.  

El tradicional relevo de la 
antorcha estuvo a cargo de los 
medallistas Nely Miranda, la 
Marisela Fonseca, Jared Isaí 
Oliva Silva y Ángeles Cruz, 
quien encendió el pebetero.  

A la inauguración se 
sumaron la secretaria de 
Educación, Claudia Tello 
Espinosa; la presidenta del 
Poder Legislativo, Tanya 
Carola Viveros Cházaro; 
la diputada presidenta de 
la Comisión de Juventud, 
Deporte y Personas con 
Discapacidad, Ivonne Selene 
Durán López; así como las 
autoridades municipales 
de Veracruz y Boca del Río, 
Patricia Lobeira Rodríguez 
y Juan Manuel de Unanue 
Abascal.
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Pozo 10 golea a la Farmacia 
Mina en Papantla

Veracruz sin problemas 
ante Santos FC

Petroleros de Poza Rica por la 
victoria en la Liga Premier 

Veracruz con todo por 
el título nacional 
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EDWIN GONZÁLEZ  
Papantla, Veracruz   

El plantel de Pozo 10 logro 
tener una muy buena 
reacción sobre la cancha 

y se lleva tres importantes 
puntos en el torneo de futbol 
de veteranos de Papantla 
al vencer a la escuadra de 
la Farmacia Mina en duelo 
llevado a cabo en el campo 
deportivo la Corregidora.

Farmacia Mina pegaría 
primero en el partido, sin 
embargo, Pozo 10 se mantuvo 
atento en todo momento 
sin perder el orden sobre 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz  

Los selectivos de 
Veracruz tanto 
varonil como 

femenil, viajaron la 
noche de este miércoles 
rumbo al estado de 
San Luis Potosí, donde 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz  

Los Petroleros de 
Poza Rica buscarán 
una victoria más en 

el torneo de la serie “B” 
de la Liga Premier MX, 
cuando salte a la cancha 
del estadio Heriberto Jara 
Corona para recibir la 
visita del conjunto de los 
complicados Huracanes de 
Izcalli.

Este buen encuentro 
se dará la tarde de este 
viernes en punto de las 
17:00 horas, donde ambos 
cuadros esperan contar 
con sus mejores elementos 
para salir por los tres 
puntos en disputa, en este 
compromiso que, en el 
papel, se dará a favor del 
cuadro local.

El equipo comandado 
por el profesor Enrique 
Escudero, trabajó de cara a 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz  

Los elementos de 
Veracruz se aplicaron 
muy bien sobre el 

campo deportivo “Nuevo” 
y vencen a la escuadra de 
Santos FC con marcador 
final de 2-0 en actividad de 
la categoría master oro de la 
liga de futbol de veteranos de 
Papantla.

Tanto Veracruz como 
Santos FC, saltarían a la 
cancha con sus mejores 
jugadores buscando asegurar 
el resultado en este duelo, 
aprovechando muy bien 
las opciones de gol que 
generaron, gracias a las 
bondades que mostro la 
defensa del cuadro de Santos.

Salvador Mar y José 

la cancha, encontrando el 
empate y posteriormente 
los goles que le darían esta 
abultada victoria en esta 
jornada.

Ignacio Gaytán se 
despachó con dos goles para 
el cuadro de Pozo 10 en este 
compromiso, mientras que 
con un gol aparecieron los 
jugadores Roberto Escobar, 
José Luis Escobar y Juvencio 
Gómez, mientras que por la 
Farmacia Mina anotarían 
Juan Rangel y Fernando 
Perales para el 5-2 final 
en este buen encuentro de 
futbol.

contra, misma de la que 
no se levantaría el cuadro 
de Santos cayendo en 
esta jornada del futbol de 
veteranos en Papantla.

Contreras serían los 
jugadores que anotaron 
para la escuadra de Veracruz 
en este partido, colocando 
una losa muy pesada en 

este interesante encuentro, 
tanto en lo físico como 
en lo táctico, puliendo 
algunos detalles que se 
percató en sus últimos 
partidos, Petroleros de 
Poza Rica jugara este 

duelo con la mentalidad 
en los tres puntos, donde 
de conseguirlos, mejorara 
considerablemente su 
posición en la tabla general 
de este campeonato en la 
Liga Premier MX.

tendrán actividad en el 
torneo nacional “de la 
calle a la cancha” Street 
Soccer, siendo estos 
equipos comandados por 
el profesor Benito Ánimas 
director de selecciones 
del estado, así como por 
Abelardo Aguirre.

Estos conjuntos 

buscarán hacer un buen 
papel y tratar de colocar 
algunos jugadores en la 
selección nacional de 
México de la especialidad, 
estos conjuntos tendrán 
actividad este día tras 
la presentación de los 
selectivos y la inauguración 
del evento nacional.



¡Los sueños se cumplen! 

El cantante se hizo viral en redes sociales después de compartir su tema ‘Sueña Lindo Corazón’

'Flow', animación nominada 
al Oscar, logra 20 millones de 

dólares en las taquillas mundiales

Macario Martínez 
se une al cartel del 
festival Vive Latino

AGENCIAS  
Ciudad de México 

La película animada 
de 'Flow' es una cinta 
independiente dirigida 

por Gints Zilbalodis. Este 
trabajo lo hizo acreedor 
recientemente al Globo de Oro 
por la Mejor Película Animada. 
Además, hace algunos días 
obtuvo dos nominaciones a los 
Premios Oscar por la Mejor 
Película Animada y por la 
Mejor Película Extranjera.

Sin embargo, estos no son 
los únicos éxitos de los que 
puede presumir el filme, ya que 
se dio a conocer que la película 
acaba de conseguir un nuevo 
logro, mismo que lo convierte 
en uno de los contendientes 
más fuertes rumbo a la gala de 
los Oscar.

¿Qué logro acaba de 
conseguir 'Flow'?

Recientemente, la revista 
estadunidense de cine Variety 
dio a conocer que el filme superó 
la marca de los 20 millones 
de dólares en la taquilla 
mundial, convirtiéndose en 
la primera película animada 
independiente en alcanzar una 
cifra así.

Para la realización de la 
cinta, el director afirmó que 
necesitaron un  presupuesto 
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AGENCIAS       
Ciudad de México   

Macario Martínez 
es el nuevo 
c a n t a n t e 

mexicano que ha logrado 
posicionarse dentro del 
radar de los melómanos 
gracias a las redes sociales, 
pues fue a través de 
TikTok donde el artista 
mostró su canción ‘Sueña 
Lindo Corazón’.

Este tema lo mostró 
mientras desempeñaba su 
trabajo como barrendero 
en el centro de la capital 
mexicana, algo que causó 
admiración entre los 
internautas que poco 
a poco comenzaron a 
impulsar su carrera.

Y ahora parece 
que después de estarlo 
buscando el joven por 
fin ve como su sueño se 
materializa, pues uno 
de los festivales más 
importantes de américa 
como lo es Vive Latino lo 
ha sumado a su cartel.

Macario Martínez se 
suma a Vive Latino

El cantante 
rápidamente se ha  
hecho viral en redes 
gracias a su canción, pues 
el tema ha conmovido a 
millones de mexicanos 
que deseaban que ‘Maca’ 
cumpliera su sueño de 
tener una carrera como 

cantante.
Incluso el Tecate 

Pal´Norte se hizo presente en 
uno de los videos de cantante 
para invitarlo al famoso 
festival de Monterrey.

Pero ahora es él Vive 
Latino, uno de los más 
importantes festivales de 
música, el que ha sumado al 
joven a su cartel, dando la 
noticia a través de sus redes 

sociales. Todos merecemos 
cumplir nuestros sueños 
Macario Martínez 
bienvenido a #VL25.
Rápidamente la noticia ha 
cautivado a los fanáticos 

quienes han felicitado al 
cantante por este logro y al 
festival por apoyar el talento 
de Macario

La canción viral de 
Macario Martínez

Macario Martínez 
se ha hecho tendencia 
en redes por su canción 
Sueña lindo, corazón y 
aquí te decimos que es lo 
que dice.

de 3,7 millones de dólares, lo 
que nos da una cifra de más 
de 15 millones de dólares 
como margen de ganancia 
para el estudio de grabación 
independiente.

'Flow' se caracterizó por 
ser el largometraje animado 
independiente nominado 
al Oscar de mayor éxito 
comercial en los últimos años, 
excluyendo a 'El niño y la garza' 
de Hayao Miyazaki como un 
caso atípico extremo.

En México, la cinta obtuvo 
una recaudación de 6 millones 
de dólares en tan solo seis 
semanas. 

En el país, recaudó más que 
la película animada ganadora 
del Oscar en 2024, 'El niño y la 
garza' (4 millones de dólares), o 
la también nominada 'Robot 
Dreams' (3,1 millones de 
dólares), las tres distribuidas 
por Cine Canibal.

¿Cuál es el significado de la 
película 'Flow'?

Según algunas reseñas de 
medios como Radix y Dallas 
News, la historia sigue a un gato 
que, tras una gran inundación, 
se ve atrapado en una pequeña 
balsa junto con otros animales, 
con quienes debe aprender a 
convivir y sobrevivir en medio 
de un mundo en constante 
cambio. El significado de Flow 

puede interpretarse de varias 
maneras. 

A nivel narrativo, 
representa un viaje de 
adaptación y cooperación, 
donde los personajes, 
inicialmente en conflicto, 
deben superar sus diferencias 
para enfrentar juntos las 
adversidades. 

Simbólicamente, la película 
habla sobre la impermanencia 
de la vida, la resiliencia ante 
los cambios y la necesidad de 
fluir con el entorno en lugar de 
resistirse a él.

El título mismo, Flow 
(flujo), sugiere la importancia 
de aceptar el movimiento 
de la vida, la naturaleza y las 
circunstancias que escapan a 
nuestro control. 

También puede 
relacionarse con el concepto 
psicológico de "estado de flujo", 
que se refiere a la inmersión 
total en una actividad, donde 
la persona encuentra un 
equilibrio entre desafío y 
habilidad, perdiendo la noción 
del tiempo y el ego.

En resumen, Flow es una 
metáfora visual y emocional 
sobre la adaptación, la armonía 
con el entorno y la aceptación 
del cambio, transmitida a través 
de una historia minimalista y 
contemplativa.



 
 

La mexicana Adriana Paz protagoniza 
nueva película de Diego Luna

Adela Micha será la 
nueva conductora de  

La Casa de los Famosos 
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AGENCIAS 
Ciudad de México

Adela Micha, 
conductora y 
periodista, lanzó 

en su programa La Saga 
una inesperada sorpresa a 
sus fans quienes querían 
saber si los rumores eran 
ciertos respecto a su 
presunta participación en 
La Casa de los Famosos 
México 3.

Aunque ya estaba 
circulando el rumor 
sobre este tema fue la 
propia Martha Figueroa 
y Pepillo Origel quienes 
negaron rotundamente 
esto al puntualizar 
que Galilea Montijo 
continuaría al frente del 
reality tan esperado en su 
tercera edición.

En su programa 
de La Saga la famosa 
periodista hizo una 
broma donde aseguró 
que tales señalamientos 
eran falsos luego de que la 
cuestionaran sobre ello, 
sin embargo, más tarde le 
mostraron un video de ella 
misma promocionando el 
programa.

Así fue como con 
sorpresa se reconoció 
y confirmó que estaría 
en la conducción del 
reality, por lo cual dijo 
a la audiencia que la 
producción ya le había 
dado permiso de hacerlo 
público y se mostró 
satisfecha de su regreso a 
Televisa.

"Aquí estoy 
conduciendo la casa 
de los famosos, es un 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Adriana Paz, la primera 
mexicana en ganar el 
premio de actuación en 

el Festival de Cannes 2024 por 
su participación en la película 
‘Emilia Pérez’, protagonizará el 
filme ‘Ceniza en la boca’, dirigido 
por Diego Luna, su primer 
proyecto tras su actuación en la 
polémica cinta francesa.

“Ser parte de este proyecto 
es muy importante para mí, 
la historia me conmueve 
profundamente y me toca también 
de manera personal. Desde que leí 
la novela por primera vez, cimbró 
mi ser”, destacó la actriz en un 
comunicado.

¿De qué trata 'Ceniza en la 
boca'?

Paz emprenderá a partir de 
este mes este nuevo proyecto, que 
se grabará en España y México, 
y se basa en la adaptación de la 
novela homónima de Brenda 
Navarro.

Al respecto, la tres veces 
ganadora del premio mexicano 
Ariel como mejor actriz, afirmó 
que España es un país que significa 
mucho para ella, por lo que rodar 
nuevamente allá es importante.

“Y la cereza del pastel es volver 
a colaborar con Diego Luna, 
ahora como director y guionista, 
me llena de alegría y entusiasmo”, 
aseveró.

‘Ceniza en la boca’ cuenta la 
historia de Lucila, interpretada 
por Anna Díaz, una joven de 21 
años que intenta encontrar su 
lugar en el mundo frente a la 
presión familiar, la misoginia y el 
racismo.

Junto a su hermano menor, 

Diego, viaja a España para reunirse 
con su madre, Isabel (Paz), quien 
emigró ocho años atrás en busca 
de un futuro mejor.

“La llegada de Lucila es todo 
menos pacífica. Las circunstancias 
a las que se enfrenta todos los días 
le recuerdan constantemente sus 
orígenes, para bien y para mal. 
Esta carga despierta en Lucila la 
necesidad de emanciparse, vivir 
una vida acorde con su edad y 
dejar de ser la madre postiza de su 
hermano o sobrevivir en trabajos 
mal pagados”, cuenta la reseña del 
filme.

Paz, quien cuenta en su carrera 
con el premio a mejor actriz por 
el Festival Internacional de Cine 
de Morelia y una nominación en 
los premios Goya como mejor 
revelación femenina, cuenta con 
más de 30 películas en su carrera, 
que se han presentado en los 
festivales más importantes del 
mundo.

Entre sus filmes están ‘Rudo 
y Cursi’, de Carlos Cuarón; 
‘Las horas muertas’, de Aarón 
Fernández; ‘La Tirisia’, de Jorge 
Pérez Solano; ‘Spectre/James 
Bond’ de Sam Mendes; ‘Emilia 
Pérez’, de Jacques Audiar, entre 
otros.

En ‘Emilia Pérez’, Paz, quien 
es la única mexicana que trabaja 
en el filme, personifica a Epifanía, 
quien al buscar a su marido 
desaparecido conoce a Emilia, 
con quien entabla una relación 
sentimental.

Recientemente terminó de 
filmar en México las películas 
‘Day of the Dead’ de Brian Conley 
y ‘La Cazadora’ de Suzanne 
Andrews Correa, además de 
‘Sana y Salva’ de Arí Maniel en 
República Dominicana. EFE

ha pronunciado al respecto 
de dicho cambio.

¿Quién es Adela Micha?
Adela Micha es una 

reconocida periodista, 
presentadora de televisión 
y productora mexicana, 
nacida el 2 de diciembre  
de 1970 en la Ciudad de 
México. Con una carrera 
que abarca más de tres 
décadas, Micha ha trabajado 
en diversos medios de 
comunicación, incluyendo 

televisión, radio y prensa 
escrita.

Es especialmente 
conocida por su estilo 
directo y su capacidad para 
abordar temas de actualidad, 
política y entretenimiento. 
A lo largo de su carrera, ha 
conducido varios programas 
de televisión, tanto en 
cadenas nacionales como 
en plataformas digitales. 
Uno de sus programas más 
destacados fue "Adela Micha 

Presenta", donde entrevistó a 
diversas personalidades del 
ámbito político y cultural.

Además de su trabajo en 
televisión, Adela Micha ha 
sido reconocida por su labor 
periodística y ha recibido 
varios premios a lo largo de 
su carrera. Su influencia en 
los medios de comunicación 
la ha convertido en una 
figura prominente en 
el panorama mediático 
mexicano.

En los últimos 
años, ha incursionado 
en el mundo digital, 
utilizando plataformas 
como YouTube para 
llegar a su audiencia de 
una manera más directa 
y personal. Su estilo 
auténtico y su enfoque 
en temas relevantes 
han mantenido su 
relevancia en el ámbito 
del entretenimiento y la 
información en México.

promocional que grabé 
hace un par de días ya 
me dieron permiso de 
hacerlo extensivo y decirlo 
públicamente, entonces 
próximamente nos veremos 
allá muchachos".

Por su parte, los 
internautas puntualizaron 
que extrañarían a Galilea 
Montijo, quien estuvo al 
frente del proyecto durante 
las dos primeras temporadas, 
pero hasta el momento no se 



 

La víctima fue atacada a balazos en la colonia Playa Azul; autoridades investigan su presunta  
relación con el robo de motocicletas

Tras 20 horas de búsqueda, autoridades hallaron el cadáver  
cerca de la zona donde se perdió

REDACCIÓN NORESTE  
CUICHAPA, VERACRUZ        

Un hombre identificado 
como Apolinar 
Palacios M. fue 

asesinado a balazos la mañana 
de este jueves en la colonia 
Playa Azul, en la comunidad 
de Providencia, perteneciente 
al municipio de Cuichapa.

El ataque movilizó a 
elementos de la Policía 
Naval, agentes ministeriales 
y personal de la Fiscalía 
Regional, quienes acudieron 
al lugar tras recibir el reporte 
de detonaciones de arma de 
fuego.

Vecinos alertaron a las 
autoridades

Tras escuchar los disparos, 
vecinos de la zona solicitaron 

Ejecutan a un hombre en Cuichapa; 
investigan posible ajuste de cuentas

REDACCIÓN NORESTE  
Coatzacoalcos, Veracruz      

Luego de intensas labores 
de búsqueda, este 
jueves fue localizado el 

cuerpo sin vida de Roberto 
Peralta, un buzo pescador 
que desapareció en aguas del 
Golfo de México frente a las 
costas de Coatzacoalcos.

El hombre, de 44 años, 
fue hallado a las 12:15 
horas cerca de la zona de las 
escolleras, donde se le vio 
por última vez. Elementos 
de la Secretaría de Marina 
(SEMAR), apoyados por 
embarcaciones y equipos de 
buceo, realizaron las labores 
de rescate.

El hallazgo y la 
movilización de emergencia

De acuerdo con Oscar 
Sarracino, enlace regional 
de Protección Civil, la 
búsqueda se llevó a cabo con 
una lancha equipada con 
compresor de aire, lo que 
permitió a los rescatistas 
extender sus inmersiones.

"Se hizo una búsqueda en 
un radio de cien metros con 
un ángulo de 180 grados. Fue 
necesario usar un compresor, 
ya que los tanques de oxígeno 
no duraban mucho. Ocho 
elementos participaron en 
la operación y finalmente 
lograron ubicar el cuerpo", 
explicó Sarracino.

Tras el hallazgo, se 
desplegó un operativo 
en el que participaron 
unidades de emergencia, 
elementos policiales y 
autoridades ministeriales. 
El cuerpo fue trasladado 
en una embarcación de la 
Marina hasta un muelle 
privado, donde personal de 
Servicios Periciales realizó 

Localizan el  
cuerpo de buzo 

desaparecido en 
Coatzacoalcos
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el levantamiento y lo 
trasladó al Servicio Médico 
Forense (SEMEFO).

¿Cómo ocurrió el 
accidente?

R o b e r t o 
Peralta, ingeniero 
electromecánico de 
profesión y aficionado 
al buceo, acostumbraba 
nadar y pescar con arpón 
en la zona de las escolleras. 
La tarde del miércoles 12 
de febrero, alrededor de 
las 16:00 horas, una lancha 
con motor fuera de borda 
pasó por encima de la boya 
que indicaba su ubicación.

El conductor de 
la embarcación no se 
percató de su presencia y 
lo golpeó en un costado, 
impidiéndole salir a 
la superficie. Minutos 
después, testigos alertaron 
a las autoridades y se activó 
un operativo de búsqueda 
que se extendió hasta el 
día siguiente.

El dolor de su familia
La noticia conmocionó 

a sus familiares y amigos, 
quienes se reunieron 
en el muelle esperando 
noticias. Su esposa, con 
quien estuvo casado por 16 
años, lamentó la tragedia.

"Siempre venía aquí, 
era su pasión pescar róbalo 
y nadar. Me avisaron sus 
compañeros y vinimos 
de inmediato. Sus cosas 
estaban a unos 20 metros 
de la orilla y las recogí. 
Sabía que era un riesgo, 
pero nunca imaginé esto", 
expresó conmovida.

Roberto deja a su 
esposa y dos hijos, quienes 
velarán su cuerpo en la 
colonia Benito Juárez, 
donde residía.

apoyo a través del número 
de emergencias 911. Minutos 
después, paramédicos 
arribaron para brindarle 
atención médica, pero 
confirmaron que la víctima ya 
no presentaba signos vitales.

La zona fue acordonada 
por elementos de seguridad 
de los tres niveles de gobierno 
para preservar la escena del 
crimen e iniciar un operativo 
de búsqueda en la zona.

Investigan posible móvil 
del crimen

Según reportes 
ministeriales, Apolinar 
Palacios M. presuntamente 
se dedicaba al robo de 
motocicletas en la región, lo 
que podría estar relacionado 
con su ejecución. Las 
autoridades han señalado 

esta como una de las líneas 
principales de investigación.

El cuerpo fue trasladado 
al Servicio Médico Forense 

(SEMEFO) para la necropsia 
de ley, mientras continúan las 
indagatorias para esclarecer el 
crimen.
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Editorial

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz    

Un sujeto intentó 
prenderse fuego al 
interior de su vivienda 

para evitar ser desalojado 
con su esposa, los hechos 
ocurrieron la mañana de este 
jueves en un inmueble de la 
colonia Centro del municipio 
de Veracruz.

La mañana de este jueves 
elementos de la Policía 
Ministerial con apoyo de la 
Guardia Nacional acudieron 
a la calle Mario Molina 
número 416 en el corazón de 
el primer cuadro de la ciudad 
de Veracruz; la intención 
era dar cumplimiento a una 
orden de desalojo sobre la 
vivienda que habitaban la 
familia Herrera Huervo.

El matrimonio 
conformado por Hilda 
Laura Huervo Vázquez y 
Luis Humberto Herrera 

REDACCIÓN NORESTE  
Ixhuatlán del Sureste, Ver-
acruz     

La Fiscalía General 
del Estado 
informa que, 

Fiscales, Peritos y 
Policías Ministeriales 
adscritos a la Fiscalía 
Regional Veracruz, 

REDACCIÓN NORESTE  
TUXPAN, VERACRUZ     

La Fiscalía General 
del Estado informa 
que, Fiscales, Peritos 

y Policías Ministeriales 
adscritos a la Fiscalía Regional 
Tuxpan, en coordinación con 
la Secretaría de la Defensa 
Nacional, Secretaría de 
Marina, Guardia Nacional, 
la Secretaría de Seguridad 
Pública Estatal y Policía 
Municipal, llevaron a cabo 

Sujeto intenta prenderse 
fuego para evitar desalojo 

en Veracruz puerto

Detención de una 
persona y objetos 

asegurados en 
operativos de cateo 

con fuerzas federales 
en Tuxpan

Aseguran vehículos 
y armas de fuego en 

Alvarado
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En operativo de cateo con fuerzas federales 

Sánchez opuso resistencia 
a los uniformados y, en un 
momento de desesperación 
el marido lanzó gasolina 
sobre el piso, le prendió 
fuego y se tiró sobre las 
llamas inmediatamente las 
autoridades lo levantaron 
y apagaron el fuego en 
su pantalon evitando 
consecuencias graves.

Es de mencionar que 
desde hace 3 años existe una 
disputa legal por el inmueble, 
la familia Gardoqui Sánchez 
presentó una demanda contra 
la familia Herrera Huervo, 
por la posesión del terreno, 
estos últimos afirman ser los 
propietarios ya que desde 
hace 40 años ocupan la 
vivienda.

La pareja kamikaze 
fue desalojada finalmente 
y llevada a la Fiscalía de 
Veracruz donde continuarán 
las investigaciones sobre el 
caso.

dos cateos autorizados por un 
juez, en este municipio.

El primero de ellos se 
efectuó en la colonia Centro, 
donde se logró la detención en 
flagrancia de Luis Demetrio 
“N” y el aseguramiento 
de hierba verde seca con 
características similares a las 
de la marihuana.

El segundo operativo se 
llevó a cabo en la colonia las 
lomas, donde se aseguraron 
bolsas transparentes con 
hierba verde seca con 

características similares a las 
de la marihuana, 12 chips de 
telefonía celular, teléfonos 
celulares, bolsas tipo ziploc, 
una tarjeta de banco inbursa 
y un cartucho útil de arma 
larga.

Respetando sus derechos 
humanos y el debido 
proceso, Luis Demetrio 
“N” fue presentado ante el 
fiscal correspondiente de la 
Fiscalía Regional Tuxpan 
para que defina su situación 
jurídica.

en coordinación con la 
Secretaría de la Defensa 
Nacional, Guardia 
Nacional y la Secretaría de 
Seguridad Pública Estatal, 
llevaron a cabo un cateo 
autorizado por un juez, 
en la colonia Hogares  
del Pescardor, 
perteneciente a este 
municipio, en atención a 

un reporte de una posible 
privación de la libertad.

En el lugar fueron 
asegurados diversos 
vehículos, armas de fuego, 
casquillos balísticos, 
teléfonos celulares, 
identificación con nombre 
de un policía municipal, 
esposas, una pipa de cristal 
y tabletas electrónicas.
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REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz 

En un operativo 
coordinado entre 
fuerzas federales 

y estatales, la Fiscalía 
General del Estado (FGE) 
aseguró droga, municiones 
y vehículos durante un 
cateo realizado en la 
localidad Vicente Guerrero, 

REDACCIÓN NORESTE   
Tuxpan, Veracruz 

Un taxista protagonizó 
un accidente vial 
al intentar realizar 

una maniobra imprudente, 
dejando como saldo 
cuantiosos daños materiales.

El percance ocurrió en el 
kilómetro 9 de la carretera a 

REDACCIÓN NORESTE   
Álamo, Veracruz 

La madrugada de este 
jueves 13 de febrero, 
el Ejército, Marina y 

la Policía Estatal, llevaron 
a cabo un operativo de 
seguridad en Álamo, 
Veracruz, resultando en el 
aseguramiento de armas, 
un vehículo, equipo táctico 
y la detención de cuatro 
civiles masculinos.

Durante el recorrido 
motorizado de vigilancia, 
el personal militar y de 
seguridad estatal detectó 
a un grupo de individuos 
armados, procediendo a su 
detención inmediata.

Como resultado del 
operativo, se aseguraron:

* 4 personas civiles.
* 4 armas largas.
 * 15 cargadores.
 * 327 cartuchos.
 * 4 chalecos antibalas.
 * 29 ponchallantas.
* 1 vehículo Sedan.
* 4 teléfonos celulares.
Los detenidos, junto 

con el armamento, equipo 
táctico y el vehículo 
asegurado, fueron puestos 
a disposición de la  
fiscalía general del 
Estado (FGE) con sede 
en Álamo, Veracruz, 
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Detienen a cuatro sujetos 
con equipo táctico, un 

vehículo y armas en Álamo 

Taxista provoca choque 
al intentar dar vuelta en U

Aseguran droga, 
cartuchos y vehículos 

en cateo en José Azueta

para la integración de la 
carpeta de investigación 
correspondiente y la 
determinación de su 
situación jurídica.

La delincuencia 
organizada que opera en 
Álamo genera un clima 

de violencia y temor entre 
la población a través de 
amenazas, extorsiones y 
privaciones de la libertad, 
por lo cual es imperativo 
mantener la vigilancia en 
forma coordinada por todas 
las fuerzas de seguridad.

El Ejército Mexicano 
y la G.N. refrendan su 
compromiso de velar por 
la seguridad y tranquilidad 
de la población, y de 
continuar trabajando 
en coordinación con las 
autoridades de los tres 

órdenes de gobierno para 
combatir la delincuencia 
en el estado de Veracruz.

Se invita a la ciudadanía 
a seguir colaborando 
con las autoridades, 
denunciando cualquier 
actividad sospechosa a los 

teléfonos: 783 834 53 34 o 
783 106 32 51, o al correo 
electrónico denuncia.19@
sedena.gob.mx.

Juntos, sociedad 
y gobierno, podemos 
construir un México más 
seguro.

la Barra Norte, a la altura de la 
calle Cangrejo, en la colonia 
La Calzada.

En el lugar, el taxi con 
número económico 1050, 
conducido por Santiago N., 
impactó un automóvil Mazda, 
color negro, con placas YUD-
433-A del estado, manejado 
por Valeria N.

De acuerdo con los 

informes, el ruletero 
intentó realizar una vuelta 
en U sin tomar las debidas 
precauciones, lo que provocó 
el aparatoso choque.

Cabe destacar que los 
involucrados decidieron no 
solicitar la intervención del 
perito de Tránsito Municipal 
y retiraron rápidamente sus 
vehículos del sitio.

municipio de José Azueta.
El operativo, autorizado 

por un juez, fue ejecutado 
por fiscales, peritos y 
policías ministeriales 
adscritos a la Fiscalía 
Regional de Cosamaloapan, 
en conjunto con elementos 
de la Secretaría de 
la Defensa Nacional 
(SEDENA), la Secretaría 
de Marina (SEMAR), la 

Guardia Nacional y la 
Secretaría de Seguridad 
Pública Estatal.

Lo asegurado en el cateo
Durante la intervención, 

las autoridades incautaron:
2,000 bolsas con 

hierba verde seca con 
características de 
marihuana.

Una bolsa con polvo 
blanco, presuntamente 

cristal.
Un uniforme militar.
Cuatro cargadores para 

arma larga.
Dos cajas de cartuchos 

balísticos calibre 9 mm.
33 cartuchos de distintos 

calibres.
Un vehículo Volkswagen 

y una motocicleta.
El material asegurado 

fue puesto a disposición 
de las autoridades 
c o r r e s p o n d i e n t e s 
para continuar con las 
investigaciones.

Las fuerzas de seguridad 
reiteraron su compromiso 
de mantener operativos 
en la región para combatir 
delitos relacionados con 
el narcotráfico y posesión 
ilegal de armas.
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Globos de helio causan 
apagón y caos en Tuxpan

Detenidos por 
presunto homicidio 

doloso calificado

Choca contra un Jetta 
tras perder el control

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz   

Un incidente inesperado 
dejó sin electricidad 
e internet a cientos 

de habitantes durante varias 
horas, luego de que dos globos 
de helio entraran en contacto 
con cables de alta tensión.

El percance ocurrió 
sobre el bulevar Jesús Reyes 
Heroles, a la altura de la Plaza 
Cívica, donde los globos 
quedaron atrapados en el 
tendido eléctrico, provocando 
una falla que afectó a varios 
comercios y hogares.

Personal de la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE) 
acudió al sitio para restablecer 
el servicio, lo que tomó varias 
horas.

El apagón generó caos 
en la zona, afectando la 
actividad comercial y 
dejando incomunicados a 
muchos ciudadanos debido a 
la interrupción del servicio 
de internet.

Ante la situación, las 
autoridades hicieron un 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un joven que conducía 
a exceso de velocidad 
terminó impactando 

un vehículo estacionado. 

REDACCIÓN NORESTE  
Acayucan, Veracruz   

La Fiscalía General del 
Estado informa que 
agentes de la Policía 

Ministerial, en coordinación 
con la Secretaría de 
la Defensa Nacional, 

llamado a la población para 
evitar soltar globos cerca del 

cableado eléctrico, ya que 
pueden generar accidentes 

similares.
Aunque no se reportaron 

personas lesionadas, se insiste 
en la importancia de tomar 

precauciones para prevenir 
futuros incidentes.

ejecutaron una orden de 
aprehensión contra Eduardo 
Efraín “N” y Herlinda “N”, 
señalados como posibles 
responsables del delito de 
homicidio doloso calificado 
en perjuicio de A.E.R.

Los hechos ocurrieron 
el 14 de diciembre de 2024, 

cuando los detenidos habrían 
disparado  contra la víctima. 
Esta se encontraba en su  
rancho luego de recibir 
una alerta sobre un posible  
robo de ganado, 
presuntamente cometido 
por Eduardo Efraín “N” y 
Herlinda “N”.

Respetando sus derechos 
humanos y el debido 
proceso, los imputados serán 
presentados ante el juez de 
proceso y procedimiento 
penal oral a través de la 
Fiscalía Regional de Tuxpan, 
quien determinará su 
situación jurídica.

Elementos de Tránsito 
Municipal acudieron al 
lugar y trasladaron ambos 
automóviles al corralón.

El accidente ocurrió 
sobre el bulevar Lázaro 
Cárdenas, frente a la 

puerta de Pemex, en la 
congregación de La Mata de 
Tampamachoco.

Según el reporte, el 
conductor Luis Enrique N., 
de 27 años y residente de la 
colonia Centro, en Papantla, 

perdió el control de su 
Peugeot SUV 2008, color 
rojo, con placas XZY-422-C 
del estado de Veracruz.

El vehículo se desvió 
hacia la derecha y chocó 
contra un Volkswagen Jetta, 

modelo 2014, color plata, 
con placas YGB-199-A del 
estado, propiedad de Hernán 
Benítez Castañeda, vecino 
de la colonia Anáhuac, en 
esta ciudad.

Afortunadamente, no 

se reportaron personas 
lesionadas, solo daños 
materiales. Un perito 
de Tránsito Municipal 
acudió al sitio para 
realizar las diligencias 
correspondientes.


